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Le terrorisme ne peut être vaincu que par la lutte contre 
les groupes extrémistes et la prévention

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a plaidé dimanche pour une 
approche basée sur la lutte 
contre les groupes extrémistes, 
la prévention et des efforts de 
dé-radicalisation pour gagner la 
bataille contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent à travers le 
continent africain.
En sa qualité de coordonnateur 
de l’UA sur la prévention et 
la lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent en 
Afrique, le Président Tebboune 
a, dans son rapport, présenté 
par le ministre des Affaires 
étrangères et de la communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, lors du 
sommet de l’UA à Addis-Abeba, 

affirmé que “la bataille contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent ne pourrait être gagnée 
en l’absence d’une approche 
compréhensive basée sur un 
déploiement sur un double 
front, à savoir la lutte contre 
les groupes extrémistes, mais 
aussi et surtout en termes de 
prévention et d’efforts de dé-
radicalisation”.
Il a rappelé, à cette occasion, que 
“l’Algérie a toujours plaidé pour 
une approche globale et intégrée 
dans les stratégies à mettre en 
œuvre, pour mieux appréhender 
et combattre le terrorisme et la 
criminalité au niveau national et 
international”.
“Mon pays a proposé au 
courant de l’année 2021 une 
nouvelle approche africaine, 

susceptible d’encadrer et de 
stimuler la prévention et la lutte 
contre ce fléau, à travers une 
lettre adressée au président en 
exercice de l’UA, le président 
de la République Démocratique 
du Congo, M. Félix Tshisekedi 
Tshilombo”, a encore rappelé le 
Président Tebboune.
Cette nouvelle approche 
africaine proposée par l’Algérie 
consiste, a-t-il expliqué, à 
“impulser un nouveau souffle à 
l’effort collectif de prévention 
et de lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent, et 
tenant compte de la situation 
d’instabilité que connait la 
région Sahélo-Saharienne et 
l’aggravation de la menace 
terroriste et des autres menaces 
connexes sur plusieurs région 

du continent”.       
Ainsi, cette nouvelle vision, 
a précisé le chef de l’Etat, 
est “basée sur une série de 
propositions visant à renforcer 
les efforts collectifs des Etats 
africains et les mécanismes de 
l’Union Africaine en matière de 
lutte contre le terrorisme”.
Elle vise également à 

“redynamiser les institutions 
et renforcer les mécanismes de 
l’Union africaine de lutte contre 
ce phénomène transfrontalier 
et dangereux, en intégrant les 
nouveaux concepts, moyens et 
ressources d’ordre normatif et 
opérationnel afin d’améliorer 
l’action africaine”, a indiqué le 
Président Tebboune.

UA
Lamamra remet une lettre du Président Tebboune à son 

homologue sénégalais Macky Sall

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
été reçu, dimanche à Addis-Abeba 
par M. Macky Sall, président 
du Sénégal et président du 35e 

sommet de l’Union africaine 
(UA) pour cette année, à qui il 
a remis une lettre manuscrite 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du ministère.
M. Lamamra a remis au président 

sénégalais une lettre manuscrite 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune et lui 
a transmis ses chaleureuses 
félicitations à l’occasion de sa 
présidence de l’UA tout en lui 
réaffirmant le soutien de l’Algérie 
dans l’accomplissement de sa 
mission au service des causes 
et des questions prioritaires du 
continent”, précise la même 
source.
Pour sa part, le président 
sénégalais a exprimé ses vifs 
remerciements et sa considération 
pour le soutien de son frère 
le Président Abdelmadjid 
Tebboune, tout en lui faisant part 
de sa volonté de le rencontrer 
prochainement, d’oeuvrer de 

concert avec lui à la consolidation 
des relations bilatérales, et à 
la dynamisation des efforts 
communs pour la concrétisation 
des agendas du continent en 
matière de paix, de sécurité et de 
développement durable”, a ajouté 
la même source.
La rencontre a permis aux deux 
parties de “passer en revue les 
développements de la situation 
sécuritaire et politique sur la 
scène continentale, soulignant 
l’impératif de renforcer le rôle 
de leadership de l’organisation 
continentale dans le règlement 
des problèmes africains, 
notamment les crises et les 
conflits qui menacent la sécurité 
et la stabilité en Afrique”, ajoute 

le communiqué .
“M. Lamamra et le président 
sénégalais ont également abordé 
les principaux points inscrits à 
l’ordre du jour du sommet actuel 
et les perspectives de cristalliser 
les consensus nécessaires entre 
les Etats membres dans le cadre 
de l’unité de l’organisation et de 
la crédibilité de son travail”.
Les deux parties ont évoqué 
“les relations bilatérales et les 
moyens de les consolider, et ont 
convenu d’activer les différents 
mécanismes de coopération et 
de concertation bilatérale tout 
en intensifiant l’échange de 
visites bilatérales”, conclut le 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.

Sommet de l’UA
La décision d’octroi de statut d’observateur à 

l’entité sioniste suspendue

Le Sommet de l’UA, réuni 
dimanche à Addis-Abeba, 
a suspendu la décision 

du président de la Commission 
africaine, Moussa Faki, 
d’accorder à l’entité sioniste le 
statut d’observateur et met en 
place un comité de sept Chefs 
d’Etat comprenant l’Algérie pour 
formuler une recommandation 
au Sommet de l’UA sur cette 
question.

La décision adoptée par 
consensus par le Sommet des 
Chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’UA prévoit la suspension 
de la décision prise par le 
président de la Commission de 
l’Union africaine, Moussa Faki, 
d’octroyer le 22 juillet dernier 
le statut d’observateur à l’entité 
sioniste au sein de l’UA.
La décision prévoit aussi la 
création d’un Comité de sept 

Chefs d’Etat africains pour 
formuler une recommandation 
au Sommet de l’UA qui demeure 
saisi de la question.
Il sera composé du Président 
sénégalais Macky Sall, en 
sa qualité de Président en 
exercice de l’UA, du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que des 
présidents sud-africain Cyril 
Ramaphosa, rwandais Paul 

Kagame, nigérian Muhamadu 
Bouhari, camerounais Paul Biya 
et du président de la RDCongo 
Felix Tshisekedi.  
Le Président Macky Sall prendra 
l’initiative pour le lancement des 
travaux de ce Comité.
Les travaux du 35e sommet 
ordinaire des chefs d’Etat 
et de gouvernement de 
l’Union africaine (UA), axée 
sur le “renforcement de la 

résilience en nutrition sur le 
continent africain: accélérer 
le développement du capital 
humain, social et économique”, 
ont débuté samedi à Addis-
Abeba, avec la participation du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
représentant du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
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RENOUVELLEMENT PARTIEL DU CONSEIL DE LA NATION

96,22% de taux de participation

Le taux de participation 
aux élections pour le 
renouvellement de 

la moitié des membres du 
Conseil de la nation, tenues 
samedi sur le territoire 
national, a atteint 96,22% 
à la fermeture des bureaux 
de vote à 17h00”, a indiqué 
le président de l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE), Mohamed 
Charfi.
Dans une déclaration à la 

télévision publique, M. 
Charfi a annoncé “un taux de 
participation aux élections 
pour le renouvellement de 
la moitié des membres du 
Conseil de la nation, estimé 
à 96,22% à la fermeture des 
bureaux de vote à 17h00, 
avec 1027 électeurs absents à 
ce rendez-vous”, considérant 
que “le nombre d’absents est 
très timide, c’est dire que le 
taux de participation reflète 
l’engagement et la disposition 

des élus locaux à accomplir 
leur devoir électoral”.
“Les résultats provisoires 
seront annoncés dimanche sur 
la base des PV qui parviennent 
au fur et à mesure, et ce en 
attendant la proclamation 
des résultats définitifs par la 
Cour constitutionnelle”, a-t-il 
ajouté.
M.Charfi a rappelé également 
les mesures préventives prises 
par l’ANIE pour faire face à 
toute tentative de manipulation 

des voix du collège électoral”, 
faisant état d”’un seul cas de 

fraude pris en flagrant délit à 
Mostaganem”.

ELECTIONS POUR LE RENOUVELLEMENT DE LA MOITIÉ DES MEMBRES DU 
CONSEIL DE LA NATION

 27 procurations présentées

Le nombre de 
procurations présentées 
au nom des électeurs 

concernés par le vote pour le 
renouvellement de la moitié 
des membres du Conseil de la 
nation, tenu samedi, a atteint 
27 procurations sur un collège 
électoral de 27.151 électeurs, 
a indiqué le président de 
l’ANIE, Mohamed Charfi.
Dans une déclaration à la 
télévision algérienne, M. 
Charfi a fait part de “27 
procurations enregistrées, dans 
le cadre des élections pour le 
renouvellement de la moitié 
des membres du Conseil de la 

nation, sur un collège électoral 
s’élevant à 27.151 voix”, 
considérant que ce nombre 
réduit de procurations est “un 
bon signe”.
“Les procurations avaient 
toujours été considérées, par 
le passé, comme mauvais 
signe”, a-t-il précisé, faisant 
savoir que “les procurations, 
et sur décision de l’ANIE, 
ont été accordées uniquement 
aux électeurs contaminés 
par le coronavirus, confinés 
chez eux sur avis médical ou 
hospitalisés pour des soins”, 
en ce sens que les électeurs 
sont tenus, conformément au 

Code, d’accomplir leur devoir 
électoral.
Quant au taux de participation, 
M. Charfi a fait état d’un taux 
de 54,89% à 13h au niveau 
des 101 bureaux encadrés et 
assistés par 252 observateurs 
représentants de partis sur un 
ensemble de 390 observateurs 
concernés, avec un taux de 
présence estimé à 64,61%.
A noter que les élections pour 
le renouvellement de la moitié 
des membres du Conseil de la 
nation avaient débuté samedi 
au niveau des Assemblées 
populaires de wilaya (APW) 
partout sur le territoire 

national, avec 475 candidats 
en lice parmi lesquels 68 
nouveaux membres seront élus 
pour un mandat de 3 ans.
Le collège électoral s’élève 

à 27.151 électeurs, entre 
membres des Assemblées 
populaires communales (APC) 
et de wilaya (APW), élus le 27 
novembre dernier.

RENOUVELLEMENT / CN

Les modalités d’introduction des recours rappelés

La Cour constitutionnelle 
a rappelé, jeudi dans 
un communiqué, les 

conditions et modalités de 
présentation des recours 
à l’occasion de l’élection 
de renouvellement de la 
moitié des membres élus du 
Conseil de la nation, ainsi que 
l’élection des membres du 
Conseil de la nation (CN) pour 
les nouvelles wilayas prévues 
samedi prochain.
« Conformément aux 
dispositions de l’article 
191 de la Constitution, (la 
Cour) rappelle aux candidats 
au renouvellement de la 
moitié des membres élus au 
Conseil de la nation, ainsi 
qu’à l’élection des membres 
du Conseil de la nation 
pour les nouvelles wilayas 
prévues samedi 5 février 
2022, que conformément 
aux dispositions de l’article 
240 de l’ordonnance portant 
loi organique relative au 

régime électoral : +Tout 
candidat a le droit de contester 
les résultats du scrutin en 
introduisant un recours, 
déposé auprès du greffe de la 
Cour constitutionnelle+, selon 
les conditions de fond et de 
forme prévues par l’article 240 
suscité et les articles 4 et 5 des 
délibérations portant règles 
de fonctionnement de la Cour 

constitutionnelle relatives au 
renouvellement de la moitié 
des membres élus ainsi que 
l’élection des membres du 
Conseil de la nation pour les 
nouvelles wilayas », précise la 
même source.
Concernant les conditions 
de forme, la Cour 
constitutionnelle souligne que 

«le requérant doit être candidat 
à la prochaine échéance dans 
la wilaya concernée ».
 « Le recours doit être déposé 
par le candidat requérant 
directement auprès du greffe 
de la Cour constitutionnelle 
dans les vingt-quatre 
(24) heures qui suivent la 
proclamation des résultats 
provisoires par l’Autorité 
nationale indépendantes des 
élections (ANIE)», a expliqué 
la Cour ajoutant que « dans le 
cas où le requérant délègue 
un représentant pour déposer 
le recours en son nom, il est 
impératif, sous peine de rejet 
du recours en la forme, que 
le dépositaire soit muni d’une 
procuration l’habilitant à cet 
effet ».
la Cour constitutionnelle 
rappelle que la requête doit 
être renseignée en langue arabe 
et comporter le nom, prénom 
(s), profession, domicile 
et signature du requérant, 

la mention de l’Assemblée 
populaire communale ou de 
l’Assemblée populaire de 
wilaya à laquelle appartient le 
requérant.
S’agissant des conditions de 
fond, la Cour constitutionnelle 
indique que le requérant “est 
tenu d’exposer dans sa requête, 
l’objet ainsi que les moyens 
et les motifs en appui à son 
recours, joindre les documents 
justificatifs, tout en signalant 
que la Cour constitutionnelle 
statue sur les recours dans un 
délai de trois (3) jours francs 
conformément à l’article 241 
de la loi organique relative au 
régime électoral”.
La Cour constitutionnelle 
invite, en outre, les candidats 
à consulter son site internet 
“http://cour-constitutionnelle.
dz” ou appeler aux numéros 
suivants:  021990011, 
021990012 pour  de plus 
amples informations ou le fax 
: 023253874.
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COVID-19

Reprise des cours au niveau de l’ensemble des 
établissements scolaires

Le ministère de 
l’Education nationale a 
annoncé, dimanche la 

reprise  des cours au niveau de 
l’ensemble des établissements 
scolaires.
Le ministère a précisé dans 
son document que “les cours 
reprendront au niveau de 
l’ensemble des établissements 
scolaires des trois cycles à 
partir de dimanche 6 février 
2022”.
Cette décision a été prise dans 
le cadre de “l’application des 
instructions du Président de 
la République, Abdelmadjid 

Tebboune, Chef suprême des 
forces armées, ministre de 
la Défense nationale, et au 
terme des consultations avec 
le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du coronavirus (Covid-19) et 
l’autorité sanitaire”.
La reprise des cours s’inscrit 
également dans le cadre 
de la mise en œuvre de la 
décision du  Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane portant 
prise de mesures applicables 
au titre du dispositif de gestion 
de la crise sanitaire liée à 

la pandémie du coronavirus 
(Covid-19) au niveau du secteur 
de l’Education nationale”, lit-
on dans le communiqué.
Dans ce sillage, le ministère a 
appelé tout un chacun au respect 
du protocole sanitaire adopté 
par le comité scientifique 
et à s’en tenir aux mesures 
préventives pour protéger 
la santé des élèves et des 
encadreurs au milieu scolaire”, 
a poursuivi le ministère.
Le ministère de l’Education 
a insisté, par la même, sur 
l’importance de poursuivre 
l’opération de vaccination 

des personnels du secteur 
notamment les non vaccinés 
pour qu’ils puissent adhérer à 
cette démarche à même d’être 

garant principal pour atteindre 
l’immunité collective et assurer 
la continuité des cours”, a 
conclu la même source.

EDUCATION

Une série de mesures pour la réorganisation de la 
suite de l’année scolaire

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a décidé de 

prendre des mesures relatives à 
la réorganisation de la période 
restante de l’année scolaire 
2021/2022, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère.
“En application des instructions 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, suite 
aux consultations menées 
avec le Comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus et 
conformément à la décision 
du Premier ministre, ministre 
des finances portant levée de 

la procédure de fermeture des 
établissements scolaires et la 
reprise des cours pour les trois 
paliers de l’enseignement à 

partir de dimanche 6 février 
2022 et vu les rapports de 
l’inspection générale du 
ministère de l’Education et 

tous les rapports y afférant, 
le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
a pris une série de mesures pour 
la réorganisation de la suite de 
l’année scolaire 2021-2022”, a 
précisé la même source.
Ces mesures interviennent 
après la décision de suspension 
des cours du jeudi 20 janvier 
au samedi 29 janvier 2022 et 
sa reconduction du dimanche 
30 janvier au 5 février 2022”, 
après que des cas de covid-19 
aient été enregistrés parmi les 
élèves et les personnels de 
l’Education et ce afin de leur 
donner le temps de se rétablir 

et pour rompre la chaine de 
contagion”.
Les mesures adoptées prévoient 
également l’intensification 
des mesures de prévention 
et des gestes barrières en 
vue de préserver la santé des 
élèves, le personnel éducatif 
et administratif et tous les 
travailleurs du secteur”, et la 
prise en charge psychologique 
des élèves à la faveur du 
dispositif d’orientation scolaire 
et d’accompagnement des 
élèves pour surmonter les 
effets psychologiques de la 
pandémie”.

EDUCATION

Report des examens du 2ème trimestre pour les trois cycles

Le ministère souligne, “Les 
devoirs du deuxième 
trimestre concernant les 

cycles d’enseignement moyen 
et secondaire ainsi que les 
compositions du 2e trimestre 
pour les trois cycles sont reportés 
et fixés respectivement du 
dimanche 20 février au jeudi 24 
février 2022», et du dimanche 20 
mars au jeudi 24 mars 2022”.
“La correction collective avec 
les élèves, la remise des copies 
d’examen et les conseils de classe 
doivent s’effectuer en dehors des 

heures de cours durant la semaine 
allant du dimanche 27 mars au 

jeudi 31 mars 2022”, note le 
communiqué, précisant que “la 

durée des vacances de printemps 
est réduite à 9 jours, à compter du 
jeudi 31 mars 2022 au samedi 09 
avril 2022”.
Le ministère souligne, en outre, 
que “le retour des élèves aux bancs 
de l’école au titre du troisième 
trimestre aura lieu le dimanche 
10 avril 2022, notant qu’il a 
également été décidé du «report 
des devoirs du troisième trimestre 
pour les cycles d’enseignement 
moyen et secondaire pour la 
période allant du dimanche 24 
avril au jeudi 28 avril 2022”.

“Les examens du troisième 
trimestre débuteront à partir 
du dimanche 15 mai 2022 
pour les classes de quatrième 
année moyenne et troisième 
année secondaire, et à partir du 
dimanche 22 mai 2022 pour les 
autres niveaux des trois cycles 
d’enseignement “, précise le 
communiqué, notant que “la 
correction collective avec les 
élèves et la remise des copies 
d’examen auront lieu durant la 
semaine allant du dimanche 29 
mai 2022 au jeudi 02 juin 2022”.

Sept cent quatre-vingt-
douze (792) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 

(Covid-19), 513 guérisons et 
9 décès ont été enregistrés ces 

dernières 24 heures en Algérie, a 
indiqué, samedi, le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
 Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 257598, celui 

des décès à 6640, alors que le 
nombre de patients guéris est 
passé à 171045 cas.
Par ailleurs, 34 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 

ajoute la même source.
En outre, 15 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 15 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 

que 18 wilayas ont enregistré 10 
cas et plus.

CORONAVIRUS

792 nouveaux cas, 513 guérisons et 9 décès
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WILAYAS DU NORD

Une opération de recensement des terres 
agricoles inexploitées

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement 

rural a annoncé, mardi 
dans un communiqué, le 
lancement d’une opération 
de recensement des terres 
agricoles inexploitées ou 
abandonnées dans les wilayas 
du Nord.
“Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a engagé une opération 
de recensement des terres 
inexploitées ou abandonnées à 
travers les wilayas du nord du 

pays, en vue de les récupérer 
et les octroyer de nouveau aux 
investisseurs, conformément 
à la réglementation en 
vigueur, à l’effet de contribuer 
à la production nationale 
et consolider la sécurité 
alimentaire du pays”, est-il 
indiqué dans le communiqué.
L’opération concernera en 
premier lieux les wilayas 
du Centre : Alger, Blida, 
Tipaza et Boumerdès et sera 
généralisée progressivement 
à travers l’ensemble du 
territoire national.

Elle permettra d’établir un 
état  des lieux réel de toutes 
les exploitations inexploitées, 
leur localisation au niveau 

du terrain et la prise de 
décision conformément à la 
réglementation en vigueur 
notamment les lois 90-25 et 

10-03, selon la même source.
La loi 90-25 du 18 novembre 
1990 stipule que la non-
exploitation effective des 
terres agricoles constitue, 
en raison de leur importance 
économique et leur fonction 
sociale, “un abus de droit”, 
alors que la loi 1003 du 15 
août 2010 stipule que la 
non-exploitation des terres 
agricoles ainsi que leur 
détournement de leur vocation, 
constitue un “manquement 
du concessionnaire à ses 
obligations”.

El-Djazair Healthcare, 1er  salon dédié à l’industrie 
pharmaceutique en mai à Dakar

La première édition d’El-
Djazair Healthcare, 
un salon dédié à la 

promotion de l’industrie 
pharmaceutique algérienne, 
se tiendra du 17 au 19 mai 
prochain à Dakar (Sénégal), 
a-t-on appris mercredi auprès 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique.
Au-delà de ses perspectives 
industrielles pharmaceutiques, 
le salon, qui s’étale sur une 
surface d’exposition de 
1.000 m2, “se projette dans 
la sphère des soins de santé 
et des dispositifs médicaux, 
notamment les équipements 
médicaux et paramédicaux 
de fabrication algérienne”, 

selon la fiche de présentation 
de l’évènement, dont l’APS a 
obtenu une copie.
Pas moins d’une centaine 
de producteurs industriels 
du secteur pharmaceutique 
algérien prendront part au 

salon qu’abritera, trois jours 
durant, l’hôtel King Fahd de 
Dakar.
Cet événement va permettre aux 
opérateurs pharmaceutiques 
algériens de “faire connaitre 
leurs produits, leur savoir-faire 

et se positionner sur le marché 
africain en termes de qualité et 
de capacités concurrentielles”, 
lit-on dans le document.
L’idée de son organisation 
rentre dans le cadre de “la 
stratégie mise en place par 
le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique pour 
promouvoir les exportations 
des produits pharmaceutiques 
et dispositifs médicaux vers 
les marchés africains”.
“Cette idée est partie de 
deux constats qui concernent 
l’Algérie, forte d’une 
production en plein essor 
avec un grand potentiel, et le 
Sénégal, pays stable et pôle 
économique en plein essor, en 

mesure d’être pour l’Algérie 
un partenaire de choix pour 
un déploiement industriel et 
commercial en direction des 
autres pays africains de la 
région”, a-t-on expliqué.
L’enjeu du salon est de 
“permettre à tous les opérateurs 
africains qui participent à 
l’événement d’établir des 
relations de partenariat et 
d’affaires gagnant-gagnant, 
qui soient le point de départ 
pour atteindre l’objectif de 
l’édification d’une industrie 
pharmaceutique africaine 
rentable et équitable, que tous 
les pays africains, y compris 
l’Algérie, appellent de leurs 
vœux depuis des décennies”.

EXPO 2020 DUBAÏ

3ème semaine algérienne du tourisme et de l’artisanat

La 3e semaine 
algérienne du tourisme 
et de l’artisanat 

sera organisée du 4 au 11 
février au stand de l’Algérie 
à l’exposition universelle 
“Expo 2020 Dubaï”, dans 
le but de mette en exergue 
les atouts et le potentiel 
touristique de la destination 
Algérie, a indiqué, samedi, 
un communiqué de l’Office 
national du tourisme (ONT).
Cette manifestation est 
organisée dans le cadre de 
“la contribution du secteur du 
tourisme et de l’artisanat à la 
promotion du stand Algérie” 
à “Expo 2020 Dubaï”, où 
un riche programme a été 
tracé en coordination avec le 
commissariat de l’Algérie à 
ladite exposition et différents 

acteurs touristiques, en 
l’occurrence le Groupe 
HTT (Hôtellerie, Tourisme 
et Thermalisme), l’Office 
national algérien du tourisme 
(ONAT), l’Agence nationale 
de développement du 
tourisme (ANDT) et l’ONT.
La 3e semaine algérienne 
du tourisme et de l’artisanat 
vise à faire la promotion 
“des atouts et du potentiel 
touristique de la destination 
Algérie”, en sus “d’attirer 
davantage d’opérateurs et de 
touristes étrangers”.
Le programme de la 
manifestation renferme 
plusieurs activités reflétant 
“les spécificités des 
différentes régions du pays” 
et représentées par le Groupe 
HTT, à la faveur d’offres et 

de programmes proposés par 
ses entreprises de gestion 
touristique et hôtelière 
(Alger, Annaba et Ghardaïa), 
outre la présentation des 
acquis hôteliers touristiques 
et thermaux publics, et de la 
cuisine algérienne, à travers 
des séances de dégustation de 
plats traditionnels algériens, 
précise le communiqué.
Un espace sera également 
réservé à l’artisanat où des 
ateliers seront animés par 
des artisans algériens dans la 
céramique d’art, la bijouterie, 
les produits d’artisanat et le 
dessin sur sable, l’objectif 
étant de mettre en avant 
le patrimoine matériel 
qui constitue un vecteur 
civilisationnel, culturel et 
économique.

L’exposition qui sera ponctuée 
par des séances de dégustation 
de gâteaux traditionnels et de 
dattes verra la présentation de 
programmes promotionnels 
et des opportunités 
d’investissement offertes.
Un concert musical sera 
également animé par le 
groupe Ferda dans le cadre de 

la promotion du patrimoine 
culturel algérien.
Cette 3e semaine algérienne 
du tourisme et de l’artisanat à 
Expo 2020 Dubaï, intervient à 
l’issue de deux participations 
successives du 7 au 15 
novembre et du 12 au 27 
décembre 2021, conclut la 
même source.
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ANNABA / CONSEIL DE LA NATION

Nechma Issam, du Front El Moustakbel, élu nouveau 
sénateur avec 132 voix

Le nouveau sénateur 
enfin connu, il 
s’agit de Nechma 

Issam, un jeune, âgé de 
36 ans et Ingénieur d’état 
en aéronautique, diplôme 
acquis à Londres en 
Grande Bretagne. Notre 

nouveau élu a abandonné 
une situation prospère 
et prometteuse pour son 
avenir,  pour se mettre 
au service de son pays 
l’Algérie. Son amour pour 
son pays et pour sa wilaya 
l’ont poussé à tenter cette 
noble aventure qui ne 

peut être que bénéfique 
pour tous. Ingénieur en 
aéronautique, donc porteur 
d’un bagage important 
Issam, se dit prêt à travailler 
dans l’intérêt noble  et 
suprême de la wilaya 
d’Annaba. Pour rappel, cinq 
candidats issus du MSP, 

du parti Sawt El chaâb, 
du Front El Moustaqbel et 
deux indépendants se sont  
rivalisés  pour le siège de 
la wilaya au Conseil de la 
nation. En outre, le vieux 
parti FLN a été   absent à 
cette course électorale pour 
la première fois à Annaba.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Démantèlement d’un atelier de fabrication 
d’embarcations artisanales à la cité Seybouse

Agissant sur la base 
d’une information 
dénonçant 

une activité illicite, le 
groupement régional de la 
gendarmerie nationale d’El 
Hadjar  a mis à nu, la semaine 
passée,  un  atelier clandestin 
servant à la fabrication 
d’embarcations artisanales 
destiné aux réseaux de 
l'émigration clandestine et ce 
au niveau de la cité Seybouse 

de la commune d’Annaba. 
Parmi les mis en cause  au 
nombre de six personnes 
deux ont été arrêtés en 
flagrant délit et les quatre 
autres ont été appréhendés 
à la suite d’investigations 
minutieuses menée par les 
même éléments. L’opération 
s’est soldée par la saisie 
de deux  (2) embarcations  
destinées à l’immigration 
clandestine. En plus de 
ces barques artisanales de 

fortune, un lot de matériel 
composé essentiellement 
de stères de bois et autres 
outillages utilisés pour 
cette activité clandestine 
ont été récupérés dans le 
cadre de cette opération. 
Les mis en cause seront 
présentés, "incessamment" 
par devant le tribunal 
correctionnel pour être 
poursuivis pour "fabrication 
de barques artisanales sans 
autorisation", a-t-on relevé.

Les équipements saisis ont 
été mis à la disposition des 

services locaux de la pêche et 
des ressources halieutiques.

Sarah Yahia

ANNABA / BILAN DES ACTIVITÉS POUR LA PÉRIODE DU MOIS DE JANVIER 2022

Arrestation de 178 personnes et saisie de 
697 comprimés psychotropes

Les efforts conjugués 
des différents corps de 
la police relevant de la 

sûreté de wilaya d’Annaba et 
le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre 

délit au niveau des zones 
urbaines ont donné des 
résultats conséquents comme 
l’indique les statistiques 
enregistrés durant le mois 
de janvier. Les interventions  
se sont traduites sur le 
terrain par l’arrestation 

de près de 178 personnes 
dont 125 individus objet 
d’un avis de recherches, 13 
autres appréhendées pour 
possession d’armes blanches 
et  37 pour possession des 
psychotropes destinés à 
la consommation. Dans le 

même sillage, il a été ajouté 
que prés 697 comprimés 
psychotropes  ont été 
saisis. Les  mis en cause, 
ont été placés en détention 
provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 

Imen.Boulmaiz

ANNABA / JUSTICE

Sept (7) années de prison ferme pour les voleurs de camions

Le tribunal pénal de 
première instance près 
du  Conseil judiciaire 

d'Annaba a auditionné les 
membres d'un gang de 
malfaiteurs  impliqués dans 
plusieurs vols de camions et 
leur transfert hors  d'Annaba 
vers d’autres wilayas, en 
vue de les revendre. Selon 
le rapport de la police 
judiciaire, il est établi que ce 
gang a effectué plusieurs vols 
de camions dans différentes 
régions. En fin de  semaine 
passée, le  Conseil judiciaire  
a convoqué  les dénommés 
«HH», «HK»  et « J.CH » , 

âgés entre 37 et 47 ans, en 
effet, les enquêtes de sécurité 
ont prouvé l'implication 
de ces trois individus dans 
plusieurs vols de camions 
lors d'opérations distinctes 

à Annaba, notons que dans 
cette affaire de vol leur 
implication a  été dévoilée 
le 8 mai de l'année dernière, 
sur la base d’informations 
parvenues à la   gendarmerie, 

signalant   la présence   d’un 
gang spécialisé dans le vol 
de camions à Annaba. Les 
gendarmes avaient érigé 
partout des barrages sur les 
principaux axes routiers. 
Après l'intensification des 
enquêtes, il a été constaté 
que les membres du gang 
avaient changé d’itinéraire, 
pour tromper la vigilance des 
gendarmes, en entrant par le 
quartier Ahmed Boukass de 
la municipalité de Berrahal, 
ce qui réveilla la vigilance 
des agents de sécurité qui se 
sont rendus dans le quartier 
précité où , ils ont découvert 
un camion frigorifique Kia 

2700k blanc garé avec à son 
bord une personne montrant 
des signes de confusion et de 
peur avant que les gendarmes 
n'arrêtent le chauffeur du 
camion, lequel se trouvait 
en possession de documents 
de bord ( carte crise et 
autres) d’un autre camion, 
et après son identification, 
il s'est avéré que camion 
avait été volé. Poussant leurs    
investigations, les autres 
voleurs ont pu être identifiés 
et arrêtés. Ces derniers ont 
été condamnés à une peine 
de sept (7) années de prison, 
pour vols et association de 
malfaiteurs.

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

Une campagne de désinfestation et de stérilisation de 
plusieurs  établissements scolaires lancée par la DJS et 

l’association Ghennai Ibrahim

Une campagne de 
désinfection et de 
stérilisation de 

plusieurs établissements 
scolaires, notamment ceux 
situés dans les zones éloignées 
a été lancée, la semaine 
dernière par la direction de 
la jeunesse et des sports, 
l’association des activités de 
jeunesse ‘’Ghanaï Ibrahim’’ 
afin que les écoliers puissent 

regagner les bancs de l’école 
dans  de bonnes conditions,  
après que les classes aient 
été inoccupées par les élèves 
depuis prés de vingt (20) 
jours, à cause de la hausse 
des contaminations des cas 
de covid-19 et le variant 
omicron. Cette action vise à 
sensibiliser et surtout à inciter 
les éleves à porter des masques 
comme mesure préventive 
obligatoire à même de réduire 
les risques de contamination 

au covid-19. A noter que les 
élèves sont appelés à faire 
preuve de responsabilité quant 
à l’application des mesures de 
prévention contre la covid-19, 
à savoir la nécessité du port du 
masque de protection ainsi que 
le respect de la distanciation 
physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale 
de santé et des autorités 
sanitaires. 

Imen.Boulmaiz

ANNABA / SPÉCULATION

Le prix de la viande rouge en nette hausse  Une autre saignée 
pour les consommateurs avant le Ramadhan

Le prix de la viande 
rouge sur le marché, 
notamment à Annaba  

a été marqué par une 
augmentation remarquable 
ces derniers jours. Cette 
hausse concerne la viande 
de bœuf. Celle-ci a atteint 
les 400 DA le kilo. Tandis 
que celle du kilogramme 
de mouton les 300 DA. 
En effet,  de nombreux 
détaillants confirment que 
ce n’est que le début d’une 

flambée sans précédent qui 
se poursuivra tout du mois 
de février. Finalement, les 

petites et moyennes bourses 
restent toujours les seules à 
être confrontées à la cherté 

de la viande qui sévit depuis 
plus d’une semaine. Jadis, 
ils parvenaient à se payer 
cet aliment presque toutes 
les semaines, le kilogramme 
qu’ils partageaient en parts 
égales, mais depuis, ils ne 
peuvent plus le faire, face à 
cette envolée brusque des prix 
de la viande rouge. Surtout 
que le mois de ramadhan 
approche et  qu’à cette 
période la demande connaitra 
une hausse sensible, propice 
aux spéculateurs en mal de 

profits illicites, pour «plumer 
et dépouiller»  encore plus le 
citoyen  soumis à ce diktat, 
malgré lui face à des coutumes 
de consommation souvent 
très dépensières. Selon des 
sources crédibles cette hausse 
des prix est principalement 
causée par l’augmentation 
des prix de l’aliment de bétail, 
dont les tarifs ont atteint les 
7.000 DA, fait-il savoir,  en 
sus  du problème de sécheresse 
qui n’a pas épargné  plusieurs 
régions du pays. 

Imen.Boulmaiz

ANNABA / POISSONNERIE

Le prix du poisson s’envole de jour en jour

On est en droit de 
s’interroger sur les 
raisons de l’envol 

les prix du poisson quand 
on sait que la production 
halieutique a été pourtant 
appréciable, selon les 
connaisseurs de ce domaine. 
Une hausse des prix jamais 
égalée a été enregistrée ces 
derniers mois, et   les prix 
s’envolent de jour en jour. Le 
poisson avec ses différentes 
espèces est ainsi devenu 

le baromètre d’un pouvoir 
d’achat qui s’effondre de 
jour en jour. Parallèlement 
à ces produits halieutiques 
dont les prix défient tout 
entendement.
Une virée à la poissonnerie 
d’Annaba vous donnera de 
la stupeur, particulièrement 
pour les petites bourses. Le 
prix de la sardine, autrefois 
connue pour être le poisson 
du pauvre, frôle les 1000 
DA le kilo, Limande sole 
à 1000.00 DA , Merlan à 

1900.00 DA , Crevette à 
1600.00 DA , Dorade à 
1600.00DA , Mulet à 750.00 
DA, Matsgone à 2500.00 
DA, mérou à 1150.00DA 
Les vendeurs  justifient 
ces prix exorbitants par 
la rareté du poisson sur la 
côte méditerranéenne et 
les mauvaises conditions 
climatiques. Cependant, 
ces arguments ne sont pas 
valables vu que cette hausse 
est également enregistrée en 
d’autres périodes de l’année. 

Sarah Yahia

ANNABA / BERRAHAL

Un vieil homme retrouvé mort en plein rue

L e corps sans vie d’un 
vieillard  souffrant  
de trouble mentaux 

a été retrouvé  par les 

éléments de la protection 
civile d’Annaba  en plein rue 
à  la commune de Berrahel   
.Alertés les agents de la 
police du ont ouvert une 

enquête pour déterminer les 
causes exactes de ce décès. 
Les légistes du service de 
la médecine légale vers 
lequel les éléments de la 

protection civile ont dirigé 
la dépouille du malheureux 
vieillard  âgé de 83 ans, 
procèderont à l’autopsie qui 
suit toujours ce genre de 

drame.Le médecin légiste 
devrait ainsi permettre de 
préciser la date du décès et 
éventuellement déterminer 
la cause du décès

Sarah Yahia



Des aides diverses 
incluant des vêtements, 
de blouses et articles 

scolaires ont été apportées 
aux enfants scolarisés des 
familles sinistrées à la suite de 
l’explosion suivie d’un grand 
incendie survenue mardi passé 
dans un entrepôt de produits 
cosmétiques dans la commune 
d’Ain Oulmène (Sud de Sétif), 
a-t-on appris samedi passé, 
de la cheffe de daïra d’Ain 
Oulmène.
Mme Hadda Chorfi a déclaré 
à l’APS que l’opération initiée 
par la daïra d’Ain Oulmène 
en coordination avec la 
direction de l’action sociale et 
de la solidarité a bénéficié 13 
écoliers des paliers primaire 
et moyen ainsi qu’à leurs 
mères afin de leur permettre 
de rejoindre demain dimanche 
les bancs de classes dans de 
bonnes conditions.
Selon la même responsable, 

une deuxième opération ciblera 
dans les prochaines 24 heures 
les autres familles sinistrées 
composées de 24 membres 
dont 13 écoliers hébergées 
actuellement à l’auberge de 
jeunes “Abdelhamid Kermali” 
jusqu’à la réhabilitation de 
leurs domiciles.
Mme Chorfi a précisé que 
l’opération de restauration 
des habitations endommagées 
par l’explosion survenue à 
la cité “583 lots “ a débuté 
aujourd’hui samedi et concerne 

trois maisons dont certaines 
parties s’étaient effondrées 
durant l’incendie.
Les travaux devront être 
exécutés dans les meilleurs 
délais pour les remettre à leurs 
propriétaires.
Depuis le premier jour de 
l’explosion, des bienfaiteurs 
ont fourni des vêtements et 
produits alimentaires aux 
sinistrés dans un vaste élan de 
solidarité, est-il indiqué.
A rappeler qu’une explosion 

suivie d’un grand incendie 
s’est produit mardi passé 
à Ain Oulmène dans une 
habitation avec entrepôt de 
produits cosmétiques et les 
flammes s’étaient propagées 
vers les étages supérieurs de 
l’habitation et trois autres 
maisons voisines causant la 
mort de huit (8) personnes 
(deux femmes et six enfants) 
et 14 blessés.
L’accident a occasionné des 
dégâts considérables détruisant 
les produits entreposés et 
ravageant le rez-de-chaussée 
et les étages supérieurs de 
l’habitation où a pris l’incendie 
et à trois constructions 
voisines.
Les flammes ont aussi détruit 
deux véhicules (un touristique 
et un autre utilitaire) sans 
faire de victimes parmi les 
intervenants, selon les services 
de la protection civile.
Le wali Kamel Abla s’est 

déplacé sur le site de l’accident 
pour s’enquérir des dégâts 
avant de se rendre au chevet 
des victimes admis à l’hôpital 
Mohamed-Boudiaf d’Ain 
Oulmène.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
adressé ses condoléances 
aux familles des victimes 
de l’exploitation et a donné 
des instructions au premier 
ministre, ministre des 
Finances, Aïmene
Benabderrahmane , pour la 
prise en charge des victimes.
Le président de l’Assemblée 
populaire nationale, Ibrahim  
Boughali, et le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
AïmeneBenabderrahmane , 
ont également exprimé leurs 
condoléances aux familles 
des victimes de cette accident 
qui a coûté la vie à nombre 
de personnes et fait plusieurs 
blessés.
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Aides aux enfants scolarisés des familles sinistrées

Quelque 5.018 oiseaux 
migrateurs ont été 
dénombrés par les 

ornithologues dans la zone 
humide du lac de SebkhatEl-
Maleh, à la sortie sud d’El-
Menea, a-t-on appris auprès de 
la Conservation des forêts de 
la wilaya.
Le recensement hivernal des 
sujets avifaunes, utilisant 
cette zone humide d’El-
Menea comme “une halte et 
une zone de nidification” sur 
l’axe migratoire entre l’Europe 
et l’Afrique, a été établi à 
la faveur du traditionnel 
recensement international des 
oiseaux migrateurs effectué le 
15 janvier de chaque année par 
les ornithologues, a expliqué 
le Chef de groupe Ghardaïa 
du Réseau national des 
observateurs ornithologiques 
algériens (R.N.O.O.A), 
AbdelwahabCheddad, à 
l’occasion de la journée 
mondiale des zones humides 
(le 2 février).
Le comptage a ainsi permis 
de répertorier 35 espèces 
avifaunes, pour la plupart des 
espèces d’oiseaux d’eau telles 
des anatidés (canards souchets, 
tadorne de belon, tadorne, 
sarcelle d’hiver et sarcelles 
marbrée) ainsi que d’autres 
espèces telles le flamand 
rose, le foulque macroules, 
le Gallinule poule d’eau, la 

spatule blanche et le héron 
cendré, a-t-il précisé.
Ces sujets avifaunes ont été 
observés sur l’ensemble du site 
de “SebkhatEl-Maleh”, classé 
zone humide d’importance 
internationale en 2004 sur 
la liste de la convention de 
Ramsar, et qui s’étend sur 
18.947 hectares, dont 1.600 ha 
de plan d’eau et une périphérie 
végétale, a fait savoir le même 
responsable.
Le nombre d’avifaunes et 
d’espèces hivernant dans 
cette zone humide constitue 
un indicateur biologique de 
l’état de santé de l’écosystème 
de cette zone humide, en tant 
que maillon fort de la diversité 
biologique menacée par les 
activités humaines accrues, a 
souligné M.Cheddad.
Ce site d’un grand intérêt 
écologique constitue un 
berceau d’une population 
avifaune migratrice très 
diversifiée et variée dont une 
partie inscrite sur la liste des 
oiseaux menacés, élaborée par 
l’Union Internationale pour 
la conservation de la nature 
(UICN), selon le responsable 
du groupe Ghardaïa du 
R.N.O.O.A.
Ce site naturel aquatique, 
qui recèle des potentialités 
naturelles susceptibles de 
promouvoir un tourisme 
écologique, est également un 

véritable laboratoire à ciel 
ouvert pour les scientifiques, 
renfermant des milliers 
d’oiseaux migrateurs, une 
faune remarquable, des 
reptiles, des poissons et une 
flore endémique riche et 
variée (tamarix limoniastrum, 
Phragmites et Typha) sur les 
berges et même les eaux du 
lac, a-t-il ajouté.

==Un site naturel 
menacé par l’homme et 

l’urbanisation anarchique==
 Toutefois, cet espace aquatique 
est exposé à plusieurs menaces 
et dégradations induites par 
l’activité humaine accrue et 
une urbanisation anarchique et 
accélérée, particulièrement sur 
les berges.
L’arrachage extensif, la coupe 
et brûlis de la végétation, le 
défrichement par les riverains, 
la pollution par les dépôts des 
déchets urbains, le braconnage 

ainsi que les constructions 
illicites et les rejets d’eaux 
usées dans ce site aquatique, 
constituent autant de menaces 
pour l’équilibre écologique de 
cette zone humide.
En vue de préserver et 
d’augmenter l’intérêt de cet 
écosystème biologique, les 
pouvoirs publics ont réalisé une 
station de lagunage naturelle 
des eaux usées d’une capacité 
de traitement de 30.000 
M3/jour, pour prendre en 
charge les rejets d’eaux usées 
domestiques des communes 
d’El-Meneaa et Hassi El-Gara 
et éviter la pollution du lac 
naturel.
Les observateurs ornithologues 
de la Conservation des Forêts 
de la wilaya de Ghardaïa ont 
également dénombré plus 
de 5.584 oiseaux migrateurs 
de plus d’une 25 espèces 
dans trois zones humides 

“artificielles” créées à la faveur 
d’un programme de traitement 
des eaux usées, de préservation 
de l’environnement et des 
ressources hydriques dans la 
wilaya, d’après M.Cheddad, 
responsable également du 
bureau de la protection de 
la faune et de la flore à la 
Conservation des forêts de 
Ghardaïa.
Ces zones humides artificielles 
et non classées, constituées par 
les stations d’épuration des 
eaux usées de Kef Doukhen 
(exutoire de l’oued M’zab) 
à El-Atteuf, de Berriane et 
de Guerrara, sont devenues 
des sites de nidification 
d’une population avifaune 
assez importante, a signalé 
M.Cheddad.
Les ornithologues ont 
également constaté durant 
le dernier dénombrement 
hivernal un assèchement 
total des zones humides 
non classées de Dayet Oum 
Souid, El-Mahfoura et Hassi-
Ghanem, suite à la sécheresse 
qui a touché la région de 
Ghardaïa.
Ces sites aquatiques constituent 
des atouts favorables pour le 
développement d’un tourisme 
écologique et culturel durable 
et offrir la possibilité aux 
régions de Ghardaia et d’El-
Menea de devenir des pôles 
touristiques plus attractifs.

EL-MENEA

Plus de 5.000 oiseaux migrateurs au lac Sebkhat El-Maleh



Joe Biden à New York, contre la montée de la violence

La Roumanie compte sur le soutien des Etats-Unis et de l’OTAN

Covid-19
Nouvelles manifestations contre les mesures 

sanitaires au Canada

Le président des Etats-Unis 
est venu soutenir le maire 
de la ville, Eric Adams, 

après la mort de deux policiers, 
visés par des coups de feu lors 
d’une intervention, selon le 
monde fr.
C’était un appel pour violences 
domestiques, comme il y en a 
tant. A Harlem, sur la 135e rue, 
une mère avait appelé la police 
car son fils se faisait menaçant. Ce 
vendredi 21 janvier, deux agents 
de la police new-yorkaise, Wilbert 
Mora et Jason Rivera, pénètrent 
dans un long couloir, ouvrent une 
porte. Deux coups de feu partent, 
tirés par le forcené : Jason Rivera, 
22 ans, meurt sur le coup, Wilbert 
Mora, 27 ans, décède des suites de 
ses blessures la semaine suivante. 
Ces deux morts ont été ceux de 
trop à New York.
Les funérailles des deux policiers 

ont été organisées à cinq jours 
d’intervalle, en la cathédrale 
Saint-Patrick. Sur la Cinquième 
Avenue, ce fut une marée bleue. 
Des milliers de policiers new-
yorkais en uniforme, pour soutenir 
leurs collègues décédés ; tous 
derrière leur maire, Eric Adams, 
un ancien policier afro-américain 

de Brooklyn, un des leurs, qui a 
pris ses fonctions le 1er janvier 
2022.
Le démocrate centriste a mené 
campagne contre la criminalité. 
Certes, on est loin du record 
d’homicides atteint en 1990 (2 
262), mais ils sont passés de 319 
en 2019 à 485 en 2021. Un niveau 

insupportable pour la population 
new-yorkaise, qui reflète la 
situation du pays : les homicides 
continuent d’augmenter après 
avoir bondi de 30 % en 2020, 
selon le FBI. Le sujet est devenu 
une préoccupation majeure 
des Américains. A l’approche 
des élections de mi-mandat, le 
président Joe Biden a donc choisi 
de s’afficher aux côtés de M. 
Adams, au quartier général de la 
police, lors d’une visite à New 
York, jeudi 3 février.
« La réponse n’est pas 
d’abandonner nos rues. La réponse 
est de se rassembler, de construire 
la confiance entre la police et 
les communautés. La réponse 
n’est pas de définancer la police. 
C’est de vous donner les outils, 
la formation, le financement, 
pour être des partenaires, pour 
être des protecteurs », a expliqué 

Joe Biden. « Chaque jour dans ce 
pays, 106 personnes sont tuées. 
Depuis le début de l’année, 64 
enfants ont été blessés par armes, 
26 tués. C’est assez. Trop c’est 
trop. »
Tout semble hors de contrôle
Joe Biden n’a pas la réputation 
d’être laxiste. Pendant la 
campagne présidentielle, il avait 
dû se défendre d’avoir voté en 
1994, lorsqu’il était sénateur, 
les lois de Bill Clinton qui 
conduisirent à l’incarcération 
de masse des Afro-Américains. 
Il n’a pas été favorable au 
mouvement consistant à couper 
les financements de la police (« 
Defund the Police »), après le 
meurtre de George Floyd, Afro-
Américain étouffé en mai 2020 
par un policier de Minneapolis, 
qui relança le mouvement Black 
Lives Matter.

Paris va participer au 
renforcement du dispositif 
militaire roumain, alors que 

Bucarest s’inquiète des tensions 
entre la Russie et l’Ukraine, selon 
le monde fr.
L’annexion de la Crimée par 
la Russie en 2014, à moins de 
400 kilomètres des frontières 
roumaines, a laissé une trace 
profonde. Face à la menace 
d’une invasion de l’Ukraine 
voisine, les Roumains comptent 
sur la protection de l’OTAN, que 
Bucarest a rejoint en 2004, et 
surtout sur celle des Etats-Unis 
pour protéger leur territoire. Les 
effectifs de l’Alliance atlantique 
en Roumanie sont estimés à 4 000 

soldats, mais leur nombre est revu 
à la hausse et c’est Washington 
qui donne le ton à ce mouvement.
« Pour montrer notre 
engagement aux côtés de nos 

alliés de l’OTAN et décourager 
l’agression de la Russie, les 
Etats-Unis vont repositionner 
un bataillon Stryker d’environ 
1 000 militaires en Roumanie, a 

annoncé le département d’Etat 
américain dans un communiqué 
rendu public par l’ambassade 
américaine de Bucarest jeudi 3 
février. Le deuxième régiment 
de cavalerie mécanisé de la base 
allemande de Vilseck va renforcer 
ses effectifs avec une unité de 
blindés afin de soutenir les Etats 
alliés qui se trouvent en première 
ligne en cas d’agression. »
Paris s’apprête aussi à participer 
au renforcement du dispositif 
militaire roumain et profite 
de la présidence tournante 
de l’Union européenne pour 
relancer la relation franco-
roumaine. Mercredi 2 et jeudi 3 
février, le ministre français des 

affaires étrangères, Jean-Yves 
Le Drian, s’est rendu à Bucarest 
pour une réunion avec neuf de 
ses homologues des pays de 
l’Europe de l’Est et des pays 
baltes, notamment la Pologne, la 
République tchèque et l’Estonie. 
« Il est vrai que la situation est 
grave et que la Russie dispose 
de forces qui lui permettent 
une initiative agressive si elle 
le souhaite, mais elle ne l’a 
pas encore décidé, a déclaré le 
ministre. Utilisons toutes les 
initiatives possibles pour engager 
la désescalade et pour que le 
président[Vladimir] Poutine 
choisisse la négociation plutôt 
que la confrontation. »

La contestation, partie 
d’un mouvement de 
camionneurs, s’est 

transformée en occupation 
d’Ottawa. D’autres 
rassemblements ont eu lieu 
samedi à Québec et Toronto, 
selon le monde fr.
Ottawa, Toronto, Québec : les 
opposants aux mesures sanitaires 
au Canada, dont certains occupent 
le centre-ville de la capitale 
fédérale depuis une semaine, 
se sont rassemblés, samedi 5 
février, pour réclamer la levée 
des restrictions.
Cette contestation, partie d’un 
mouvement de camionneurs dans 
l’ouest du pays, s’est transformée 
en occupation d’Ottawa : depuis 
huit jours, les rues devant le 
Parlement et sous les bureaux du 
premier ministre Justin Trudeau 
sont occupées par des dizaines de 
camions et de manifestants.
Par un froid glacial – jusqu’à – 
30 °C –, les manifestants dans 

la capitale se sont rassemblés 
autour de feux de camp, agitant 
des drapeaux canadiens et des 
pancartes dans une atmosphère 
plus festive que le samedi 
précédent, où des drapeaux nazis 
avaient été observés. Certains ont 
commencé à monter des abris de 
fortune et ont juré de ne bouger 
qu’une fois que les restrictions 
visant à endiguer la propagation 
du coronavirus seront levées.
Jusqu’à deux mille personnes 
pourraient rejoindre les 
camionneurs déjà présents 
dans les rues d’Ottawa, selon la 
police, qui attendait également 
un millier de contre-manifestants. 
Les organisateurs ont assuré de 
leur côté auprès de l’Agence 
France-Presse (AFP) attendre des 
dizaines de milliers de personnes.
« Notre liberté »
Vendredi, pour la première 
fois, la police a durci le ton, 
promettant de « mettre fin à 
cette manifestation illégale et 

d’une dangerosité inacceptable », 
selon son chef, Peter Sloly, sans 
toutefois fournir de calendrier 
précis.
Malgré l’exaspération de 
la population d’Ottawa, le 
gouvernement a écarté la 
possibilité d’envoyer l’armée 
pour déloger les manifestants. 
Pour la mobilisation du week-
end, cent cinquante policiers 
supplémentaires ont cependant 
été déployés dans les rues 
de la capitale. Doug Ford, le 
premier ministre de la province 
de l’Ontario, a redemandé aux 
manifestants de quitter Ottawa, 
dénonçant une situation « 
inacceptable » – une pétition 
en ce sens rassemblait vendredi 
après-midi près de quarante mille 
signatures.
Jusqu’à présent, aucun appel 
n’a pourtant fait reculer la 
détermination des manifestants, 
mobilisés initialement contre 
l’obligation vaccinale contre le 

Covid-19 pour les camionneurs 
qui traversent la frontière entre le 
Canada et les Etats-Unis.
« Nous leur tiendrons tête aussi 
longtemps qu’il le faudra pour 
se débarrasser des restrictions 
», a déclaré à l’AFP Jim Torma, 
l’un des coordinateurs de la 
contestation. « La question, c’est 
pas celle du vaccin, c’est celle 
de notre liberté », a expliqué 
à l’AFP Kimberly Ball, qui a 

fait cinq heures de route pour 
venir manifester avec son mari. 
« C’est vraiment, vraiment 
dur. (…) Quelques personnes 
que l’on connaît, des amis, ont 
perdu leur travail à cause de 
ces obligations[vaccinales] », 
regrette-t-elle.
Le mouvement est notamment 
soutenu par le milliardaire Elon 
Musk et l’ancien président des 
Etats-Unis Donald Trump.
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Décès du petit Rayan: Une pluie d’hommages

Yémen : 

les forces gouvernementales assiègent la milice houthie à Harad

le président tunisien dissout le conseil judiciaire suprême

Chants et prières de la foule 
n’auront pas suffi, samedi 
5 février, à sauver la vie 

de Rayan, l’enfant de 5 ans, 
tombé accidentellement en début 
de semaine dans un puits asséché 
de 32 mètres de profondeur.
Après cinq jours d’une opération 
de sauvetage de grande envergure, 
les sauveteurs marocains avaient 
réussi à extraire le garçonnet. 
Il avait ensuite été confié à une 
équipe médicale sans que son état 
de santé ne soit communiqué.
Un membre des forces de 
sécurité marocaines fait signe 
à la foule de reculer, alors que 
l’ambulance transportant le corps 
de Rayan Oram, cinq ans, tombé 
dans un puits le 1er février, quitte 
les lieux dans le village isolé 
d’Ighrane dans le province rurale 
du nord de Chefchaouen, tard le 5 
février 2022. (AFP)
Le corps sans vie du petit garçon 
a finalement été extrait du puits 

ce samedi vers 22 h, via un tunnel 
creusé par les secouristes. C’est 
le cabinet royal qui a annoncé 
environ une demi-heure plus 
tard le décès de l’enfant. «Suite 
au tragique accident qui a coûté 
la vie à l’enfant Rayan Oram, Sa 
Majesté le roi Mohammed VI 
a appelé les parents du défunt, 

décédé après être tombé dans un 
puits », a-t-il fait savoir dans un 
communiqué.
Les parents de Rayan Oram, cinq 
ans, arrivent sur les lieux où les 
équipes de secours tentent de 
retirer le garçon d’un puits dans 
lequel il est tombé le 1er février, 
dans le village isolé d’Ighrane, 

dans la province rurale de 
Chefchaouen, au nord le 5 février 
2022. 
Le sort de Rayan a suscité 
énormément de sympathie
À l’approche du dénouement, les 
curieux scandaient régulièrement 
des “Allah Akbar” (Dieu est le 
plus grand) ou entonnaient des 

chants religieux. 
La nouvelle de la mort de Rayan 
a brisé le cœur, non seulement de 
sa famille, des sauveteurs qui ont 
travaillé pendant des jours et de la 
foule présente sur les lieux, mais 
aussi de millions de personnes 
dans le monde entier, qui ont été 
captivées par le drame tendu.

Les civils doivent éviter les routes 
menant à la ville de Harad située au 
nord du Yémen. Cet avertissement 
fait suite à l’offensive lancée par 
l’armée yéménite pour chasser la 
milice houthie de la région.
En effet, la Coalition arabe épaule 
l’armée yéménite qui tente de 

libérer cette ville stratégique 
des mains de la milice houthie 
soutenue par l’Iran.
La coalition a menacé de cibler, 
à partir de 3 heures du matin 
ce samedi, les véhicules qui 
empruntent les routes menant 
à Harad et a déclaré cette 

zone comme étant un champ 
d’opération pour les troupes 
du gouvernement yéménite qui 
tentent de reprendre le contrôle de 
la ville.
Citant un porte-parole de la 
coalition, l’agence de de presse 
saoudienne a précisé que les 
zones entourant Harad font partie 
« de la zone d’opérations et sont 
sous surveillance 24 heures sur 
24, et que tout déplacement sur 
ces routes sera pris pour cible ».
L’avertissement de la coalition 
intervient au moment où les 
troupes de l’armée yéménite, 
soutenues par les avions de la 
coalition, sont presque parvenues 
à assiéger Harad après avoir 
contraint les combattants de 
la milice à abandonner des 
emplacements stratégiques à l’est 
de la ville.
Le général de brigade Abdou 

Abdallah Majili, porte-parole 
de l’armée yéménite, a déclaré 
samedi à Arab News que les 
troupes gouvernementales avaient 
saisi une base militaire et des 
territoires à l’est de Harad.
Les troupes du gouvernement ont 
appelé les membres de la milice 
houthie qui contrôlent le centre de 

la ville à se rendre.
« L’armée nationale a libéré la 
base militaire d’Al-Mehsam 
ainsi que la route internationale 
qui relie Hajjah à Hodeïda. Elle 
avance à présent en direction du 
centre-ville », a déclaré le général 
Majili

Le président tunisien Kais Saied 
a déclaré dimanche qu’il avait 
décidé de dissoudre le Conseil 
supérieur de la magistrature, 
l’organe chargé de l’indépendance 
judiciaire, une décision 
controversée qui déclenchera une 
lutte sur le pouvoir judiciaire.
La décision de Saied met fin à 
des mois de vives critiques contre 
les juges, lorsqu’il a déclaré 
à plusieurs reprises qu’il ne 
permettrait pas aux juges d’agir 
comme s’ils étaient un État, au 
lieu d’être une fonction de l’État. 
Saied a souvent critiqué le retard 
du pouvoir judiciaire à rendre 
des décisions dans les affaires de 
corruption et de terrorisme. 
Saied a affirmé que le conseil 
est devenu une chose du passé, 
ajoutant qu’il publiera un décret 

temporaire au conseil, sans 
donner de détail sur le décret. 
Saied, qui a destitué le 
gouvernement et suspendu le 
Parlement en juillet dernier dans 
une décision que ses opposants 
ont qualifiée de coup d’État, fait 

face à de nombreuses critiques 
pour avoir imposé un régime 
tyrannique après avoir pris tout 
le pouvoir et rejeté tout dialogue 
avec tous les partis politiques.
Le Conseil supérieur de la 

magistrature est une institution 
indépendante et constitutionnelle 
créée en 2016. Les pouvoirs de 
ce Conseil consistent surtout 

à garantir l’indépendance du 
pouvoir judiciaire, à sanctionner 
les juges et à leur accorder des 
promotions professionnelles.
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LIVERPOOL : 
Carragher se prononce sur l’avenir de Salah

Jamie Carragher, l’ancien amie Carragher, l’ancien 
défenseur de Liverpool, défenseur de Liverpool, 
pense que l’aventure de pense que l’aventure de 

Mohamed Salah n’est pas prête Mohamed Salah n’est pas prête 
de s’arrêter.de s’arrêter.
Mohamed Salah sera libre de Mohamed Salah sera libre de 
parler à des clubs de son choix parler à des clubs de son choix 
concernant un accord pré-concernant un accord pré-
contractuel dans moins d’un an, contractuel dans moins d’un an, 
vu que son bail expire en juin vu que son bail expire en juin 
2023. Sa situation personnelle 2023. Sa situation personnelle 
n’a toujours pas été réglée et n’a toujours pas été réglée et 
cela a de quoi inquiéter les fans cela a de quoi inquiéter les fans 
des Reds.des Reds.
«18 mois, c’est long, ça l’est «18 mois, c’est long, ça l’est 
vraiment», a déclaré Carragher vraiment», a déclaré Carragher 
au Liverpool Echo. «Je pense au Liverpool Echo. «Je pense 
que Mo Salah est celui que vous que Mo Salah est celui que vous 
voulez régler en premier, peut-voulez régler en premier, peut-
être plus que les autres (Sadio être plus que les autres (Sadio 
Mané et Roberto Firmino) », a Mané et Roberto Firmino) », a 
indiqué Carra.indiqué Carra.
« Une totale confiance en la « Une totale confiance en la 
direction de Liverpool »direction de Liverpool »
«Quand vous regardez lui et «Quand vous regardez lui et 
Mané maintenant en finale Mané maintenant en finale 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
Nations, deux des meilleurs Nations, deux des meilleurs 
attaquants du football mondial, attaquants du football mondial, 
et le service qu’ ils ont rendu et le service qu’ils ont rendu 
au club. J’espère que nous au club. J’espère que nous 
pourrons obtenir quelques pourrons obtenir quelques 
années de plus d’eux. Mais années de plus d’eux. Mais 
j’ai toujours fait confiance à j’ai toujours fait confiance à 
Liverpool en tant que club Liverpool en tant que club 
pour ce qui est des achats, des pour ce qui est des achats, des 
ventes et des contrats. Je pense ventes et des contrats. Je pense 
que nous sommes les meilleurs que nous sommes les meilleurs 

dans ce domaine, donc je ne dans ce domaine, donc je ne 
panique pas du tout. J’ai une panique pas du tout. J’ai une 
grande confiance en FSG (les grande confiance en FSG (les 
propriétaires, ndlr», a poursuivi propriétaires, ndlr», a poursuivi 
l’ancien défenseur de l’équipe.l’ancien défenseur de l’équipe.
« Michael Edwards va « Michael Edwards va 
évidemment partir, mais il y a évidemment partir, mais il y a 
Julian Ward et Jurgen Klopp. Julian Ward et Jurgen Klopp. 
C’est une équipe brillante que C’est une équipe brillante que 
nous avons dans les coulisses nous avons dans les coulisses 
et je pense que nous devrions et je pense que nous devrions 
simplement leur faire confiance simplement leur faire confiance 

», a rappelé celui qui œuvre », a rappelé celui qui œuvre 
aujourd’hui comme consultant aujourd’hui comme consultant 
pour Sky Sports.pour Sky Sports.
Carragher a aussi déclaré Carragher a aussi déclaré 
que Salah est dans son droit que Salah est dans son droit 
lorsqu’ il gagne du temps et lorsqu’il gagne du temps et 
exige des conditions salariales exige des conditions salariales 
plus importantes : «En tant plus importantes : «En tant 
que joueur, je pense que nous que joueur, je pense que nous 
sommes tous un peu égoïstes sommes tous un peu égoïstes 
quand il s’agit de situations quand il s’agit de situations 
comme les contrats. Vous vous comme les contrats. Vous vous 

occupez de vous mais si je suis occupez de vous mais si je suis 
dans le vestiaire et que Fernando dans le vestiaire et que Fernando 
Torres ou Steven Gerrard signe Torres ou Steven Gerrard signe 
un nouveau contrat, je suis ravi. un nouveau contrat, je suis ravi. 
Et je suis sûr que tout le monde Et je suis sûr que tout le monde 
dans ce vestiaire est prêt à tout dans ce vestiaire est prêt à tout 
pour que Mo Salah signe un pour que Mo Salah signe un 
nouveau contrat, tout comme nouveau contrat, tout comme 
Sadio Mané et Bobby Firmino. Sadio Mané et Bobby Firmino. 
Ce sont des légendes de ce club Ce sont des légendes de ce club 
et nous parlerons d’eux dans et nous parlerons d’eux dans 
20-30 ans, et c’est dire à quel 20-30 ans, et c’est dire à quel 

point ils ont été bons ».point ils ont été bons ».
Pour conclure, « Carra » Pour conclure, « Carra » 
a indiqué qu’ il est tout de a indiqué qu’il est tout de 
même content de voir un ailier même content de voir un ailier 
supplémentaire débarquer sur supplémentaire débarquer sur 
les bords de la Mersey : «Rien les bords de la Mersey : «Rien 
n’est éternel et c’est pourquoi n’est éternel et c’est pourquoi 
Liverpool a fait une si bonne Liverpool a fait une si bonne 
affaire avec Luis Diaz, car peut-affaire avec Luis Diaz, car peut-
être, qui sait, à la fin de la saison être, qui sait, à la fin de la saison 
ou l’année suivante, l’un des ou l’année suivante, l’un des 
trois joueurs offensif partira».trois joueurs offensif partira».
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L a nouvelle s’ est répandue a nouvelle s’est répandue 
comme une traînée de poudre comme une traînée de poudre 
à travers le mil ieu sporti f  de la à travers le milieu sportif de la 

vi l le coquette à l ’ annonce du décès ville coquette à l’annonce du décès 
de l ’ ancien joueur de l ’ USMAn et de de l’ancien joueur de l’USMAn et de 
l ’ équipe nationale feu Ali Messaoud l’équipe nationale feu Ali Messaoud 
Abdelmalek qui s’ est éteint das la Abdelmalek qui s’est éteint das la 
nuit du samedi à dimanche suite à nuit du samedi à dimanche suite à 
une courte maladie à l ’ age de 67 ans. une courte maladie à l’age de 67 ans. 
Très affecté par la disparition de Très affecté par la disparition de 
son compagnon de route et son ami son compagnon de route et son ami 
de toujours Rabet Hocine les yeux de toujours Rabet Hocine les yeux 
mouil lés et la gorge rouil lée a déclaré mouillés et la gorge rouillée a déclaré 
avant son enterrement « Malik est avant son enterrement « Malik est 
un genti l  homme. C’ est une grande un gentil homme. C’est une grande 
perte pour nous tous et le sport d’ une perte pour nous tous et le sport d’une 
manière générale « a-t-i l  indiqué.manière générale « a-t-il indiqué.
Lors de notre dernière rencontre Lors de notre dernière rencontre 
avec lui. i l  souffrait des problèmes avec lui. il souffrait des problèmes 
articulaires .Malik comme l ’ aiment articulaires .Malik comme l’aiment 
appeler ses coéquipiers de l ’ USMAn appeler ses coéquipiers de l’USMAn 

de l ’ époque où l ’ équipe était drivée de l’époque où l’équipe était drivée 
par feu Hadj Mde Salah Boufermes par feu Hadj Mde Salah Boufermes 
. I l  a fait parti  de l ’ équipe nationale . Il a fait parti de l’équipe nationale 
mil i taire et celle qui a remporté la militaire et celle qui a remporté la 
médail le des jeux méditerranéen médaille des jeux méditerranéen 
d’ Alger en battant la France en f inale d’Alger en battant la France en finale 
(1975).  avec des jeunes pleins de (1975).  avec des jeunes pleins de 
talents  tels Cerbah , Tasfaout, Rabet talents  tels Cerbah , Tasfaout, Rabet 
Hocine, Betrouni, Draoui , Keddou Hocine, Betrouni, Draoui , Keddou 
et bien d’ autres..Ce défenseur et bien d’autres..Ce défenseur 
latéral gauche a également évolué latéral gauche a également évolué 
pendant quelques années au sein de pendant quelques années au sein de 
l ’ équipe de l ’ USMAlger  avec son l’équipe de l’USMAlger  avec son 
compagnon Rabet.Hocine.et bien compagnon Rabet.Hocine.et bien 
d’ autres. I l  compte à son actif prés d’autres. Il compte à son actif prés 
de 35 sélections.de 35 sélections.
En cette circonstance douloureuse En cette circonstance douloureuse 
nos présentons nos sincères nos présentons nos sincères 
condoléances à sa famil le et ses condoléances à sa famille et ses 
proches.proches.
A dieu nous appartenons et à lui A dieu nous appartenons et à lui 
nous retournons.nous retournons.

ANNABA :
Décès de l’ancien joueur international 

Abdelmalek Ali Messaoud

BARÇA - ATLÉTICO (4-2) : 
Le Barça porté par ses vétérans

Le Barça a remporté e Barça a remporté 
le choc qui le mettait le choc qui le mettait 
aux prises à l’Atlético. aux prises à l’Atlético. 

Ses vieux briscards ont été à Ses vieux briscards ont été à 
l’honneur.l’honneur.
Le Barça a renoué ce dimanche Le Barça a renoué ce dimanche 
avec le succès dans une grande avec le succès dans une grande 
affiche du championnat. Dans affiche du championnat. Dans 
leur fief de Nou Camp, les leur fief de Nou Camp, les 
Blaugrana ont pris la mesure Blaugrana ont pris la mesure 
de l’Atlético (4-2). Une belle de l’Atlético (4-2). Une belle 
et confortable victoire mais et confortable victoire mais 
qui n’aurait sans doute pas été qui n’aurait sans doute pas été 
possible s’ il n’y avait pas eu possible s’il n’y avait pas eu 
l’apport des vieux lieutenants l’apport des vieux lieutenants 
de cette équipe.de cette équipe.
Daniel Alves, comme au bon Daniel Alves, comme au bon 
vieux tempsvieux temps
Après avoir encaissé un but Après avoir encaissé un but 
rapidement de la part de rapidement de la part de 
Yannick Ferreira-Carrasco (8e), Yannick Ferreira-Carrasco (8e), 
les Catalans se sont redressés et les Catalans se sont redressés et 
ce sont ses anciens combattants ce sont ses anciens combattants 
qui ont été les instigateurs de ce qui ont été les instigateurs de ce 
sursaut. Avec l’ inusable Daniel sursaut. Avec l’inusable Daniel 
Alves en chef de file.Alves en chef de file.
Malgré ses 38 ans, le latéral Malgré ses 38 ans, le latéral 
brésilien a sorti un grand brésilien a sorti un grand 

match jusqu’à la 70e minute et match jusqu’à la 70e minute et 
son expulsion pour une faute son expulsion pour une faute 
évitable. L’ancien parisien a été évitable. L’ancien parisien a été 
impliqué dans trois des quatre impliqué dans trois des quatre 
buts de son équipe. D’abord, il a buts de son équipe. D’abord, il a 
servi idéalement Jordi Alba pour servi idéalement Jordi Alba pour 
l’égalisation à la 10e minute, l’égalisation à la 10e minute, 
même si sur ce but c’est surtout même si sur ce but c’est surtout 
ce dernier qui a fait l’essentiel ce dernier qui a fait l’essentiel 
du travail avec une demi-volée du travail avec une demi-volée 
splendide qui a surpris le portier splendide qui a surpris le portier 
adverse.adverse.
Ensuite, et après que Gavi Ensuite, et après que Gavi 
ait porté le score à 2-1 d’une ait porté le score à 2-1 d’une 
reprise de la tête (21e), il était reprise de la tête (21e), il était 
au départ du troisième but. au départ du troisième but. 
Celui inscrit par Araujo de près, Celui inscrit par Araujo de près, 
à la suite d’un retourné manqué à la suite d’un retourné manqué 
par Torres. C’était deux minutes par Torres. C’était deux minutes 
avant la pause (43e) et cette avant la pause (43e) et cette 
réalisation a beaucoup fait de réalisation a beaucoup fait de 
bien aux Blaugrana.bien aux Blaugrana.
En seconde période, ils sont En seconde période, ils sont 
revenus sur le terrain avec revenus sur le terrain avec 
encore plus de mordant. Et il encore plus de mordant. Et il 
n’a pas fallu attendre longtemps n’a pas fallu attendre longtemps 
dès lors pour les voir corser dès lors pour les voir corser 
l’addition. A la 49e minute, l’addition. A la 49e minute, 

Alves a trouvé la faille en Alves a trouvé la faille en 
exploitant d’un tir rasant un exploitant d’un tir rasant un 
ballon trainant dans la surface. ballon trainant dans la surface. 
Il devenait à l’occasion le plus Il devenait à l’occasion le plus 
vieux buteur de l’histoire du vieux buteur de l’histoire du 
Barça.Barça.
Un Atlético trop timoréUn Atlético trop timoré
A 4-1, on pensait le match plié A 4-1, on pensait le match plié 
mais l’Atlético a su se ressaisir mais l’Atlético a su se ressaisir 
assez vite. A la 58e, Luis Suarez, assez vite. A la 58e, Luis Suarez, 

l’ancien du Barça, réduisait la l’ancien du Barça, réduisait la 
marque d’une tête de près. Il marque d’une tête de près. Il 
restait alors suffisamment de restait alors suffisamment de 
temps à jouer pour essayer de temps à jouer pour essayer de 
revenir, a fortiori en supériorité revenir, a fortiori en supériorité 
numérique, mais la bande à numérique, mais la bande à 
Xavi a bien resserré le verrou Xavi a bien resserré le verrou 
derrière pour préserver les trois derrière pour préserver les trois 
points.points.
Pout une fois qu’ ils tenaient Pout une fois qu’ils tenaient 

un joli succès, les Blaugrana un joli succès, les Blaugrana 
n’allaient pas le laisser filer. n’allaient pas le laisser filer. 
Et en gagnant, ils doublent les Et en gagnant, ils doublent les 
Colchoneros au classement pour Colchoneros au classement pour 
se retrouver 4e. La mayonnaise se retrouver 4e. La mayonnaise 
commence à bien prendre du commence à bien prendre du 
côté du Camp Nou et il faudrait côté du Camp Nou et il faudrait 
certainement compter avec certainement compter avec 
la bande à Xavi lors de cette la bande à Xavi lors de cette 
seconde partie de saison.seconde partie de saison.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
camerounaise de camerounaise de 

football (Fécafoot) Samuel football (Fécafoot) Samuel 
Eto’o, a incité ses joueurs à Eto’o, a incité ses joueurs à 
être prêts pour la première être prêts pour la première 
manche des barrages de la manche des barrages de la 
Coupe du monde 2022 face Coupe du monde 2022 face 
à l’Algérie, jeudi 24 mars à à l’Algérie, jeudi 24 mars à 
domicile, lors d’un discours domicile, lors d’un discours 
tenu aux vestiaires à l’ issue tenu aux vestiaires à l’issue 
du match du classement pour du match du classement pour 
la 3e place, remporté par la 3e place, remporté par 
les «Lions indomptables», les «Lions indomptables», 
samedi soir face au Burkina samedi soir face au Burkina 
Faso à Yaoundé (3-3, aux t.a.b Faso à Yaoundé (3-3, aux t.a.b 
: 5-3).: 5-3).
«Nous avons deux matchs «Nous avons deux matchs 
importants, à commencer par importants, à commencer par 
celui du 24 mars. J’appelle celui du 24 mars. J’appelle 
les joueurs à anticiper, vous les joueurs à anticiper, vous 
aller jouer contre l’une des aller jouer contre l’une des 
meilleures équipe d’Afrique, meilleures équipe d’Afrique, 
mais vous avez prouvez que mais vous avez prouvez que 
vous pouvez être meilleurs vous pouvez être meilleurs 
quand vous voulez. On a quand vous voulez. On a 
tous besoin de vous, repartez tous besoin de vous, repartez 
rapidement dans vos clubs rapidement dans vos clubs 
pour qu’on n’aura pas de pour qu’on n’aura pas de 
problèmes. Nous avons une problèmes. Nous avons une 
Coupe du monde devant Coupe du monde devant 
nous», a indiqué Eto’o à nous», a indiqué Eto’o à 
ses joueurs, dans une vidéo ses joueurs, dans une vidéo 
diffusée sur la page officielle diffusée sur la page officielle 
Facebook de la Fécafoot.Facebook de la Fécafoot.
Tête de série lors du tirage au Tête de série lors du tirage au 
sort des barrages du Mondial sort des barrages du Mondial 

2022, effectué le 22 janvier 2022, effectué le 22 janvier 
dernier à Douala, l’équipe dernier à Douala, l’équipe 
nationale se rendra d’abord au nationale se rendra d’abord au 
Cameroun, avant de recevoir Cameroun, avant de recevoir 
les coéquipiers du capitaine les coéquipiers du capitaine 
Vincent Aboubakar, le mardi Vincent Aboubakar, le mardi 
29 mars au stade Mustapha-29 mars au stade Mustapha-
Tchaker de Blida (20h00).Tchaker de Blida (20h00).

Samuel Eto’o est revenu Samuel Eto’o est revenu 
sur la performance réalisée sur la performance réalisée 
par ses joueurs, alors qu’ ils par ses joueurs, alors qu’ils 
étaient menés au score (3-étaient menés au score (3-
0) jusqu’à la 71e minute de 0) jusqu’à la 71e minute de 
jeu, réussissant ainsi une jeu, réussissant ainsi une 
«remontada» qui leur permet «remontada» qui leur permet 
de boucler la compétition de boucler la compétition 

avec les honneurs.avec les honneurs.
«Tout d’abord, je tiens à «Tout d’abord, je tiens à 
féliciter le sélectionneur féliciter le sélectionneur 
et son staff pour le travail et son staff pour le travail 
effectué. Quand vous mettez effectué. Quand vous mettez 
de l’envie, personne ne peut de l’envie, personne ne peut 
réussir à vous battre. Nous réussir à vous battre. Nous 
étions menés au score 3-0, étions menés au score 3-0, 

mais les joueurs ont prouvé mais les joueurs ont prouvé 
leur détermination», a-t-il leur détermination», a-t-il 
conclu.conclu.
La finale de la 33e édition de la La finale de la 33e édition de la 
CAN oppose ce dimanche soir CAN oppose ce dimanche soir 
le Sénégal, vice-champion le Sénégal, vice-champion 
d’Afrique, à l’Egypte, au stade d’Afrique, à l’Egypte, au stade 
Olembé de Yaoundé (20h00).Olembé de Yaoundé (20h00).

ELIMINATOIRES MONDIAL-2022 :

Le match aller entre le Cameroun et 
l’Algérie fixé au 24 mars

Tayeb Zgaoula
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LIVERPOOL : 
Carragher se prononce sur l’avenir de Salah

Jamie Carragher, l’ancien amie Carragher, l’ancien 
défenseur de Liverpool, défenseur de Liverpool, 
pense que l’aventure de pense que l’aventure de 

Mohamed Salah n’est pas prête Mohamed Salah n’est pas prête 
de s’arrêter.de s’arrêter.
Mohamed Salah sera libre de Mohamed Salah sera libre de 
parler à des clubs de son choix parler à des clubs de son choix 
concernant un accord pré-concernant un accord pré-
contractuel dans moins d’un an, contractuel dans moins d’un an, 
vu que son bail expire en juin vu que son bail expire en juin 
2023. Sa situation personnelle 2023. Sa situation personnelle 
n’a toujours pas été réglée et n’a toujours pas été réglée et 
cela a de quoi inquiéter les fans cela a de quoi inquiéter les fans 
des Reds.des Reds.
«18 mois, c’est long, ça l’est «18 mois, c’est long, ça l’est 
vraiment», a déclaré Carragher vraiment», a déclaré Carragher 
au Liverpool Echo. «Je pense au Liverpool Echo. «Je pense 
que Mo Salah est celui que vous que Mo Salah est celui que vous 
voulez régler en premier, peut-voulez régler en premier, peut-
être plus que les autres (Sadio être plus que les autres (Sadio 
Mané et Roberto Firmino) », a Mané et Roberto Firmino) », a 
indiqué Carra.indiqué Carra.
« Une totale confiance en la « Une totale confiance en la 
direction de Liverpool »direction de Liverpool »
«Quand vous regardez lui et «Quand vous regardez lui et 
Mané maintenant en finale Mané maintenant en finale 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
Nations, deux des meilleurs Nations, deux des meilleurs 
attaquants du football mondial, attaquants du football mondial, 
et le service qu’ ils ont rendu et le service qu’ils ont rendu 
au club. J’espère que nous au club. J’espère que nous 
pourrons obtenir quelques pourrons obtenir quelques 
années de plus d’eux. Mais années de plus d’eux. Mais 
j’ai toujours fait confiance à j’ai toujours fait confiance à 
Liverpool en tant que club Liverpool en tant que club 
pour ce qui est des achats, des pour ce qui est des achats, des 
ventes et des contrats. Je pense ventes et des contrats. Je pense 
que nous sommes les meilleurs que nous sommes les meilleurs 

dans ce domaine, donc je ne dans ce domaine, donc je ne 
panique pas du tout. J’ai une panique pas du tout. J’ai une 
grande confiance en FSG (les grande confiance en FSG (les 
propriétaires, ndlr», a poursuivi propriétaires, ndlr», a poursuivi 
l’ancien défenseur de l’équipe.l’ancien défenseur de l’équipe.
« Michael Edwards va « Michael Edwards va 
évidemment partir, mais il y a évidemment partir, mais il y a 
Julian Ward et Jurgen Klopp. Julian Ward et Jurgen Klopp. 
C’est une équipe brillante que C’est une équipe brillante que 
nous avons dans les coulisses nous avons dans les coulisses 
et je pense que nous devrions et je pense que nous devrions 
simplement leur faire confiance simplement leur faire confiance 

», a rappelé celui qui œuvre », a rappelé celui qui œuvre 
aujourd’hui comme consultant aujourd’hui comme consultant 
pour Sky Sports.pour Sky Sports.
Carragher a aussi déclaré Carragher a aussi déclaré 
que Salah est dans son droit que Salah est dans son droit 
lorsqu’ il gagne du temps et lorsqu’il gagne du temps et 
exige des conditions salariales exige des conditions salariales 
plus importantes : «En tant plus importantes : «En tant 
que joueur, je pense que nous que joueur, je pense que nous 
sommes tous un peu égoïstes sommes tous un peu égoïstes 
quand il s’agit de situations quand il s’agit de situations 
comme les contrats. Vous vous comme les contrats. Vous vous 

occupez de vous mais si je suis occupez de vous mais si je suis 
dans le vestiaire et que Fernando dans le vestiaire et que Fernando 
Torres ou Steven Gerrard signe Torres ou Steven Gerrard signe 
un nouveau contrat, je suis ravi. un nouveau contrat, je suis ravi. 
Et je suis sûr que tout le monde Et je suis sûr que tout le monde 
dans ce vestiaire est prêt à tout dans ce vestiaire est prêt à tout 
pour que Mo Salah signe un pour que Mo Salah signe un 
nouveau contrat, tout comme nouveau contrat, tout comme 
Sadio Mané et Bobby Firmino. Sadio Mané et Bobby Firmino. 
Ce sont des légendes de ce club Ce sont des légendes de ce club 
et nous parlerons d’eux dans et nous parlerons d’eux dans 
20-30 ans, et c’est dire à quel 20-30 ans, et c’est dire à quel 

point ils ont été bons ».point ils ont été bons ».
Pour conclure, « Carra » Pour conclure, « Carra » 
a indiqué qu’ il est tout de a indiqué qu’il est tout de 
même content de voir un ailier même content de voir un ailier 
supplémentaire débarquer sur supplémentaire débarquer sur 
les bords de la Mersey : «Rien les bords de la Mersey : «Rien 
n’est éternel et c’est pourquoi n’est éternel et c’est pourquoi 
Liverpool a fait une si bonne Liverpool a fait une si bonne 
affaire avec Luis Diaz, car peut-affaire avec Luis Diaz, car peut-
être, qui sait, à la fin de la saison être, qui sait, à la fin de la saison 
ou l’année suivante, l’un des ou l’année suivante, l’un des 
trois joueurs offensif partira».trois joueurs offensif partira».
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L a nouvelle s’ est répandue a nouvelle s’est répandue 
comme une traînée de poudre comme une traînée de poudre 
à travers le mil ieu sporti f  de la à travers le milieu sportif de la 

vi l le coquette à l ’ annonce du décès ville coquette à l’annonce du décès 
de l ’ ancien joueur de l ’ USMAn et de de l’ancien joueur de l’USMAn et de 
l ’ équipe nationale feu Ali Messaoud l’équipe nationale feu Ali Messaoud 
Abdelmalek qui s’ est éteint das la Abdelmalek qui s’est éteint das la 
nuit du samedi à dimanche suite à nuit du samedi à dimanche suite à 
une courte maladie à l ’ age de 67 ans. une courte maladie à l’age de 67 ans. 
Très affecté par la disparition de Très affecté par la disparition de 
son compagnon de route et son ami son compagnon de route et son ami 
de toujours Rabet Hocine les yeux de toujours Rabet Hocine les yeux 
mouil lés et la gorge rouil lée a déclaré mouillés et la gorge rouillée a déclaré 
avant son enterrement « Malik est avant son enterrement « Malik est 
un genti l  homme. C’ est une grande un gentil homme. C’est une grande 
perte pour nous tous et le sport d’ une perte pour nous tous et le sport d’une 
manière générale « a-t-i l  indiqué.manière générale « a-t-il indiqué.
Lors de notre dernière rencontre Lors de notre dernière rencontre 
avec lui. i l  souffrait des problèmes avec lui. il souffrait des problèmes 
articulaires .Malik comme l ’ aiment articulaires .Malik comme l’aiment 
appeler ses coéquipiers de l ’ USMAn appeler ses coéquipiers de l’USMAn 

de l ’ époque où l ’ équipe était drivée de l’époque où l’équipe était drivée 
par feu Hadj Mde Salah Boufermes par feu Hadj Mde Salah Boufermes 
. I l  a fait parti  de l ’ équipe nationale . Il a fait parti de l’équipe nationale 
mil i taire et celle qui a remporté la militaire et celle qui a remporté la 
médail le des jeux méditerranéen médaille des jeux méditerranéen 
d’ Alger en battant la France en f inale d’Alger en battant la France en finale 
(1975).  avec des jeunes pleins de (1975).  avec des jeunes pleins de 
talents  tels Cerbah , Tasfaout, Rabet talents  tels Cerbah , Tasfaout, Rabet 
Hocine, Betrouni, Draoui , Keddou Hocine, Betrouni, Draoui , Keddou 
et bien d’ autres..Ce défenseur et bien d’autres..Ce défenseur 
latéral gauche a également évolué latéral gauche a également évolué 
pendant quelques années au sein de pendant quelques années au sein de 
l ’ équipe de l ’ USMAlger  avec son l’équipe de l’USMAlger  avec son 
compagnon Rabet.Hocine.et bien compagnon Rabet.Hocine.et bien 
d’ autres. I l  compte à son actif prés d’autres. Il compte à son actif prés 
de 35 sélections.de 35 sélections.
En cette circonstance douloureuse En cette circonstance douloureuse 
nos présentons nos sincères nos présentons nos sincères 
condoléances à sa famil le et ses condoléances à sa famille et ses 
proches.proches.
A dieu nous appartenons et à lui A dieu nous appartenons et à lui 
nous retournons.nous retournons.

ANNABA :
Décès de l’ancien joueur international 

Abdelmalek Ali Messaoud

BARÇA - ATLÉTICO (4-2) : 
Le Barça porté par ses vétérans

Le Barça a remporté e Barça a remporté 
le choc qui le mettait le choc qui le mettait 
aux prises à l’Atlético. aux prises à l’Atlético. 

Ses vieux briscards ont été à Ses vieux briscards ont été à 
l’honneur.l’honneur.
Le Barça a renoué ce dimanche Le Barça a renoué ce dimanche 
avec le succès dans une grande avec le succès dans une grande 
affiche du championnat. Dans affiche du championnat. Dans 
leur fief de Nou Camp, les leur fief de Nou Camp, les 
Blaugrana ont pris la mesure Blaugrana ont pris la mesure 
de l’Atlético (4-2). Une belle de l’Atlético (4-2). Une belle 
et confortable victoire mais et confortable victoire mais 
qui n’aurait sans doute pas été qui n’aurait sans doute pas été 
possible s’ il n’y avait pas eu possible s’il n’y avait pas eu 
l’apport des vieux lieutenants l’apport des vieux lieutenants 
de cette équipe.de cette équipe.
Daniel Alves, comme au bon Daniel Alves, comme au bon 
vieux tempsvieux temps
Après avoir encaissé un but Après avoir encaissé un but 
rapidement de la part de rapidement de la part de 
Yannick Ferreira-Carrasco (8e), Yannick Ferreira-Carrasco (8e), 
les Catalans se sont redressés et les Catalans se sont redressés et 
ce sont ses anciens combattants ce sont ses anciens combattants 
qui ont été les instigateurs de ce qui ont été les instigateurs de ce 
sursaut. Avec l’ inusable Daniel sursaut. Avec l’inusable Daniel 
Alves en chef de file.Alves en chef de file.
Malgré ses 38 ans, le latéral Malgré ses 38 ans, le latéral 
brésilien a sorti un grand brésilien a sorti un grand 

match jusqu’à la 70e minute et match jusqu’à la 70e minute et 
son expulsion pour une faute son expulsion pour une faute 
évitable. L’ancien parisien a été évitable. L’ancien parisien a été 
impliqué dans trois des quatre impliqué dans trois des quatre 
buts de son équipe. D’abord, il a buts de son équipe. D’abord, il a 
servi idéalement Jordi Alba pour servi idéalement Jordi Alba pour 
l’égalisation à la 10e minute, l’égalisation à la 10e minute, 
même si sur ce but c’est surtout même si sur ce but c’est surtout 
ce dernier qui a fait l’essentiel ce dernier qui a fait l’essentiel 
du travail avec une demi-volée du travail avec une demi-volée 
splendide qui a surpris le portier splendide qui a surpris le portier 
adverse.adverse.
Ensuite, et après que Gavi Ensuite, et après que Gavi 
ait porté le score à 2-1 d’une ait porté le score à 2-1 d’une 
reprise de la tête (21e), il était reprise de la tête (21e), il était 
au départ du troisième but. au départ du troisième but. 
Celui inscrit par Araujo de près, Celui inscrit par Araujo de près, 
à la suite d’un retourné manqué à la suite d’un retourné manqué 
par Torres. C’était deux minutes par Torres. C’était deux minutes 
avant la pause (43e) et cette avant la pause (43e) et cette 
réalisation a beaucoup fait de réalisation a beaucoup fait de 
bien aux Blaugrana.bien aux Blaugrana.
En seconde période, ils sont En seconde période, ils sont 
revenus sur le terrain avec revenus sur le terrain avec 
encore plus de mordant. Et il encore plus de mordant. Et il 
n’a pas fallu attendre longtemps n’a pas fallu attendre longtemps 
dès lors pour les voir corser dès lors pour les voir corser 
l’addition. A la 49e minute, l’addition. A la 49e minute, 

Alves a trouvé la faille en Alves a trouvé la faille en 
exploitant d’un tir rasant un exploitant d’un tir rasant un 
ballon trainant dans la surface. ballon trainant dans la surface. 
Il devenait à l’occasion le plus Il devenait à l’occasion le plus 
vieux buteur de l’histoire du vieux buteur de l’histoire du 
Barça.Barça.
Un Atlético trop timoréUn Atlético trop timoré
A 4-1, on pensait le match plié A 4-1, on pensait le match plié 
mais l’Atlético a su se ressaisir mais l’Atlético a su se ressaisir 
assez vite. A la 58e, Luis Suarez, assez vite. A la 58e, Luis Suarez, 

l’ancien du Barça, réduisait la l’ancien du Barça, réduisait la 
marque d’une tête de près. Il marque d’une tête de près. Il 
restait alors suffisamment de restait alors suffisamment de 
temps à jouer pour essayer de temps à jouer pour essayer de 
revenir, a fortiori en supériorité revenir, a fortiori en supériorité 
numérique, mais la bande à numérique, mais la bande à 
Xavi a bien resserré le verrou Xavi a bien resserré le verrou 
derrière pour préserver les trois derrière pour préserver les trois 
points.points.
Pout une fois qu’ ils tenaient Pout une fois qu’ils tenaient 

un joli succès, les Blaugrana un joli succès, les Blaugrana 
n’allaient pas le laisser filer. n’allaient pas le laisser filer. 
Et en gagnant, ils doublent les Et en gagnant, ils doublent les 
Colchoneros au classement pour Colchoneros au classement pour 
se retrouver 4e. La mayonnaise se retrouver 4e. La mayonnaise 
commence à bien prendre du commence à bien prendre du 
côté du Camp Nou et il faudrait côté du Camp Nou et il faudrait 
certainement compter avec certainement compter avec 
la bande à Xavi lors de cette la bande à Xavi lors de cette 
seconde partie de saison.seconde partie de saison.

Le président de e président de 
la Fédération la Fédération 
camerounaise de camerounaise de 

football (Fécafoot) Samuel football (Fécafoot) Samuel 
Eto’o, a incité ses joueurs à Eto’o, a incité ses joueurs à 
être prêts pour la première être prêts pour la première 
manche des barrages de la manche des barrages de la 
Coupe du monde 2022 face Coupe du monde 2022 face 
à l’Algérie, jeudi 24 mars à à l’Algérie, jeudi 24 mars à 
domicile, lors d’un discours domicile, lors d’un discours 
tenu aux vestiaires à l’ issue tenu aux vestiaires à l’issue 
du match du classement pour du match du classement pour 
la 3e place, remporté par la 3e place, remporté par 
les «Lions indomptables», les «Lions indomptables», 
samedi soir face au Burkina samedi soir face au Burkina 
Faso à Yaoundé (3-3, aux t.a.b Faso à Yaoundé (3-3, aux t.a.b 
: 5-3).: 5-3).
«Nous avons deux matchs «Nous avons deux matchs 
importants, à commencer par importants, à commencer par 
celui du 24 mars. J’appelle celui du 24 mars. J’appelle 
les joueurs à anticiper, vous les joueurs à anticiper, vous 
aller jouer contre l’une des aller jouer contre l’une des 
meilleures équipe d’Afrique, meilleures équipe d’Afrique, 
mais vous avez prouvez que mais vous avez prouvez que 
vous pouvez être meilleurs vous pouvez être meilleurs 
quand vous voulez. On a quand vous voulez. On a 
tous besoin de vous, repartez tous besoin de vous, repartez 
rapidement dans vos clubs rapidement dans vos clubs 
pour qu’on n’aura pas de pour qu’on n’aura pas de 
problèmes. Nous avons une problèmes. Nous avons une 
Coupe du monde devant Coupe du monde devant 
nous», a indiqué Eto’o à nous», a indiqué Eto’o à 
ses joueurs, dans une vidéo ses joueurs, dans une vidéo 
diffusée sur la page officielle diffusée sur la page officielle 
Facebook de la Fécafoot.Facebook de la Fécafoot.
Tête de série lors du tirage au Tête de série lors du tirage au 
sort des barrages du Mondial sort des barrages du Mondial 

2022, effectué le 22 janvier 2022, effectué le 22 janvier 
dernier à Douala, l’équipe dernier à Douala, l’équipe 
nationale se rendra d’abord au nationale se rendra d’abord au 
Cameroun, avant de recevoir Cameroun, avant de recevoir 
les coéquipiers du capitaine les coéquipiers du capitaine 
Vincent Aboubakar, le mardi Vincent Aboubakar, le mardi 
29 mars au stade Mustapha-29 mars au stade Mustapha-
Tchaker de Blida (20h00).Tchaker de Blida (20h00).

Samuel Eto’o est revenu Samuel Eto’o est revenu 
sur la performance réalisée sur la performance réalisée 
par ses joueurs, alors qu’ ils par ses joueurs, alors qu’ils 
étaient menés au score (3-étaient menés au score (3-
0) jusqu’à la 71e minute de 0) jusqu’à la 71e minute de 
jeu, réussissant ainsi une jeu, réussissant ainsi une 
«remontada» qui leur permet «remontada» qui leur permet 
de boucler la compétition de boucler la compétition 

avec les honneurs.avec les honneurs.
«Tout d’abord, je tiens à «Tout d’abord, je tiens à 
féliciter le sélectionneur féliciter le sélectionneur 
et son staff pour le travail et son staff pour le travail 
effectué. Quand vous mettez effectué. Quand vous mettez 
de l’envie, personne ne peut de l’envie, personne ne peut 
réussir à vous battre. Nous réussir à vous battre. Nous 
étions menés au score 3-0, étions menés au score 3-0, 

mais les joueurs ont prouvé mais les joueurs ont prouvé 
leur détermination», a-t-il leur détermination», a-t-il 
conclu.conclu.
La finale de la 33e édition de la La finale de la 33e édition de la 
CAN oppose ce dimanche soir CAN oppose ce dimanche soir 
le Sénégal, vice-champion le Sénégal, vice-champion 
d’Afrique, à l’Egypte, au stade d’Afrique, à l’Egypte, au stade 
Olembé de Yaoundé (20h00).Olembé de Yaoundé (20h00).

ELIMINATOIRES MONDIAL-2022 :

Le match aller entre le Cameroun et 
l’Algérie fixé au 24 mars

Tayeb Zgaoula
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UKRAINE : 

Kiev relativise le risque d’une invasion russe après 
un avertissement de Washington

L’L’ Ukraine a appelé Ukraine a appelé 
dimanche à dimanche à 
se méfier des se méfier des 

«prévisions apocalyptiques» «prévisions apocalyptiques» 
en jugeant que les chances en jugeant que les chances 
de trouver une «solution de trouver une «solution 
diplomatique» avec Moscou diplomatique» avec Moscou 
restaient «considérablement restaient «considérablement 
supérieures» à celle d’une supérieures» à celle d’une 
«escalade» militaire, après «escalade» militaire, après 
les avertissements américains les avertissements américains 
d’une possible invasion russe d’une possible invasion russe 
de grande échelle.de grande échelle.
«Ne faites pas confiance à des «Ne faites pas confiance à des 
prévisions apocalyptiques», prévisions apocalyptiques», 
a écrit sur Twitter le chef de a écrit sur Twitter le chef de 
la diplomatie ukrainienne la diplomatie ukrainienne 
Dmytro Kouleba. Dmytro Kouleba. 
«L’Ukraine a une armée «L’Ukraine a une armée 
puissante, un soutien puissante, un soutien 
international sans précédent» international sans précédent» 
et «est prête à tout et «est prête à tout 
développement», a-t-il assuré. développement», a-t-il assuré. 
«C’est à l’ennemi d’avoir peur «C’est à l’ennemi d’avoir peur 
de nous».de nous».
Dans la même veine, Mykhaïlo Dans la même veine, Mykhaïlo 
Podoliak, conseiller du chef de Podoliak, conseiller du chef de 
l’administration présidentielle l’administration présidentielle 
ukrainienne, a estimé ukrainienne, a estimé 
dimanche que «les chances dimanche que «les chances 
de trouver une solution de trouver une solution 
diplomatique» à la crise diplomatique» à la crise 
restaient «considérablement restaient «considérablement 
supérieures à la menace d’une supérieures à la menace d’une 
nouvelle escalade», dans des nouvelle escalade», dans des 
commentaires écrits remis à commentaires écrits remis à 
l’AFP par le service de presse l’AFP par le service de presse 
de la présidence. de la présidence. 
Ces déclarations interviennent Ces déclarations interviennent 

peu après l’avertissement du peu après l’avertissement du 
Renseignement américain Renseignement américain 
selon lequel la Russie a déjà selon lequel la Russie a déjà 
70% du dispositif nécessaire 70% du dispositif nécessaire 
à une invasion à grande à une invasion à grande 
échelle de l’Ukraine et échelle de l’Ukraine et 
pourrait disposer de capacités pourrait disposer de capacités 
suffisantes, soit 150.000 suffisantes, soit 150.000 
hommes, pour lancer une hommes, pour lancer une 
offensive dans deux semaines, offensive dans deux semaines, 
selon des responsables selon des responsables 
américains.américains.
Kiev tente de relativiser le Kiev tente de relativiser le 
risque d’une attaque imminente risque d’une attaque imminente 
russe notamment pour protéger russe notamment pour protéger 
sa fragile économie, encore sa fragile économie, encore 
affaiblie par le risque d’une affaiblie par le risque d’une 
invasion.invasion.
Selon des responsables Selon des responsables 
américains, qui ont informé américains, qui ont informé 
ces derniers jours les élus du ces derniers jours les élus du 
Congrès et des partenaires Congrès et des partenaires 
européens, le Renseignement européens, le Renseignement 
n’a pas établi si le président n’a pas établi si le président 
russe Vladimir Poutine avait russe Vladimir Poutine avait 
pris la décision de passer pris la décision de passer 
à l’offensive ou non, mais à l’offensive ou non, mais 
qu’ il voulait se donner qu’il voulait se donner 
toutes les options possibles, toutes les options possibles, 
de l’ invasion partielle de de l’invasion partielle de 
l’enclave séparatiste du l’enclave séparatiste du 
Donbass à l’ invasion totale.Donbass à l’invasion totale.
Si le Kremlin choisit l’option Si le Kremlin choisit l’option 
la plus radicale, il pourrait la plus radicale, il pourrait 
encercler Kiev, la capitale encercler Kiev, la capitale 
ukrainienne, et renverser le ukrainienne, et renverser le 
président Volodymyr Zelensky président Volodymyr Zelensky 
en 48 heures, selon ces en 48 heures, selon ces 
responsables.responsables.

Le conflit aurait un coût Le conflit aurait un coût 
humain considérable avec le humain considérable avec le 
risque de provoquer la mort de risque de provoquer la mort de 
25.000 à 50.000 civils, 5.000 25.000 à 50.000 civils, 5.000 
à 25.000 soldats ukrainiens et à 25.000 soldats ukrainiens et 
3.000 à 10.000 soldats russes. 3.000 à 10.000 soldats russes. 
Il pourrait aussi causer un Il pourrait aussi causer un 
afflux d’un à cinq millions de afflux d’un à cinq millions de 
réfugiés, principalement vers réfugiés, principalement vers 
la Pologne, selon la même la Pologne, selon la même 
source.source.
- «Pression psychologique» -- «Pression psychologique» -
Les premiers contingents Les premiers contingents 
de soldats américains sont de soldats américains sont 
arrivés samedi et dimanche arrivés samedi et dimanche 
en Pologne, où le président en Pologne, où le président 
américain Joe Biden a décidé américain Joe Biden a décidé 
d’envoyer des renforts pour d’envoyer des renforts pour 
défendre les pays de l’Otan défendre les pays de l’Otan 
«contre toute agression», «contre toute agression», 
en plein ballet diplomatique en plein ballet diplomatique 
visant à convaincre Moscou de visant à convaincre Moscou de 
retirer ses troupes massées aux retirer ses troupes massées aux 
frontières de l’Ukraine.frontières de l’Ukraine.
Les Etats-Unis, qui ont déployé Les Etats-Unis, qui ont déployé 
3.000 militaires en renfort en 3.000 militaires en renfort en 
Europe, n’ont pas envoyé ces Europe, n’ont pas envoyé ces 
troupes «pour déclencher une troupes «pour déclencher une 
guerre» contre la Russie en guerre» contre la Russie en 
Ukraine, a assuré dimanche Ukraine, a assuré dimanche 
le conseiller de la Maison le conseiller de la Maison 
Blanche pour la sécurité Blanche pour la sécurité 
nationale, Jake Sullivan.nationale, Jake Sullivan.
La Russie dément toute velléité La Russie dément toute velléité 
d’ invasion, affirmant vouloir d’invasion, affirmant vouloir 
seulement garantir sa sécurité. seulement garantir sa sécurité. 
Moscou a également annoncé Moscou a également annoncé 
des «manoeuvres militaires» des «manoeuvres militaires» 
conjointes avec le Belarus, conjointes avec le Belarus, 

où elle a massé plusieurs où elle a massé plusieurs 
bataillons au nord de Kiev et bataillons au nord de Kiev et 
dans la région de Brest, non dans la région de Brest, non 
loin de la frontière polonaise.loin de la frontière polonaise.
Pourtant, selon les conclusions Pourtant, selon les conclusions 
du Renseignement américain, du Renseignement américain, 
la Russie continue d’amasser la Russie continue d’amasser 
un dispositif militaire un dispositif militaire 
considérable autour de considérable autour de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Il y a deux semaines, 60 Il y a deux semaines, 60 
bataillons de l’armée de terre bataillons de l’armée de terre 
étaient positionnés au nord, à étaient positionnés au nord, à 
l’est et au sud de l’Ukraine, l’est et au sud de l’Ukraine, 
notamment en Crimée annexée notamment en Crimée annexée 
par Moscou en 2014. Vendredi, par Moscou en 2014. Vendredi, 
il y en avait 80 et 14 autres il y en avait 80 et 14 autres 
sont en transit en provenance sont en transit en provenance 
du reste de la Russie, du reste de la Russie, 
notamment de Vladivostok, notamment de Vladivostok, 
dans l’Extrême-Orient russe.dans l’Extrême-Orient russe.
Quelque 1.500 soldats des Quelque 1.500 soldats des 
forces spéciales russes sont forces spéciales russes sont 
arrivés il y a une semaine arrivés il y a une semaine 
dans la zone frontalière dans la zone frontalière 

de l’Ukraine, alors qu’une de l’Ukraine, alors qu’une 
importante force navale russe importante force navale russe 
est réunie dans la mer Noire, est réunie dans la mer Noire, 
équipée notamment de cinq équipée notamment de cinq 
véhicules amphibie.véhicules amphibie.
L’armée russe a également L’armée russe a également 
positionné autour de l’Ukraine positionné autour de l’Ukraine 
des avions de combat, des des avions de combat, des 
bombardiers, des missiles et bombardiers, des missiles et 
des batteries anti-aériennes.des batteries anti-aériennes.
La Russie masse des troupes La Russie masse des troupes 
à la frontière ukrainienne à la frontière ukrainienne 
«depuis le printemps dernier», «depuis le printemps dernier», 
mais pour «effectuer une mais pour «effectuer une 
pression psychologique» pression psychologique» 
elle procède à des «rotations elle procède à des «rotations 
massives», a de son côté massives», a de son côté 
observé M. Podoliak. observé M. Podoliak. 
«Combien de temps cette «Combien de temps cette 
activité russe sera-t-elle activité russe sera-t-elle 
maintenue, et quel objectif maintenue, et quel objectif 
poursuit-elle ? Seul le Kremlin poursuit-elle ? Seul le Kremlin 
peut avoir la réponse exacte», peut avoir la réponse exacte», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
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En Bref...

«L’armée américaine valide l’utilisation de l’IA 
pour assister les pilotes

Splashelec veut rendre la voile accessible
 à tous

Le géant nippon Sony continue à 

surfer sur le succès de sa PlayStation 

5. Au 31 décembre 2021, le 

groupe aurait écoulé 17,2 millions 

d’exemplaires de sa console next-

gen. Soit près de 5 millions de 

plus que son rival, Microsoft, qui 

aurait bouclé l’année aux alentours 

de 12 millions de consoles next-

gen livrées. Le géant américain ne 

communiquant aucun chiffre, il ne 

s’agit toutefois que d’estimations.

Malgré le manque de grosses 

exclusivités pour la fin d’année 

2021, Sony réalise une jolie 

performance. Sa console reste en 

rupture de stock quasi-permanente, 

avec des files d’attente de plusieurs 

mois dans certaines boutiques.

Une offre digitale bientôt repensée

Côté digital, l’offre PS Plus 

n’évolue pratiquement plus. Au 

cours du dernier trimestre, Sony 

a péniblement ajouté 600.000 

nouveaux abonnés – pour un total 

de désormais 49 millions d’abonnés 

à l’offre PS Plus, qui donne accès 

au jeu en ligne et à quelques titres 

triés sur le volet.

Sony préparerait toutefois sa 

riposte au Gamepass avec une 

nouvelle offre qui combinerait le 

PS Plus et le PS Now, son service 

de gaming par abonnement. Ladite 

offre viendrait ainsi concurrencer le 

Gamepass Ultimate de Microsoft. 

La rumeur évoque actuellement 

quelques gros changements à ce 

niveau avec potentiellement l’ajout 

de titres rétro compatibles et de 

nouveautés dans le catalogue PS 

Now, qui pourraient venir renforcer 

l’offre et la rendre plus attractive. 

Car si Sony domine le marché des 

consoles next-gen actuellement, 

ses offres digitales peinent à 

séduire face à celles de son rival, 

qui conserve une grosse longueur 

d’avance.

La Darpa souhaite équiper 
ses pilotes d’hélicoptère de 
casques de réalité augmentée. 
Le projet annoncé utilisera 
une intelligence artificielle 
pour analyser en temps réel la 
situation et assister le pilote 
avec les tâches courantes ou les 
évènements inattendus.
Piloter un hélicoptère est une 
tâche complexe, et encore plus 
pour les pilotes militaires qui 
doivent souvent faire face à 
des évènements imprévus. Pour 
leur venir en aide, l’entreprise 
Northrop Grumman vient 
d’annoncer un partenariat avec 
la Darpa, l’agence de recherche 
des technologies militaires. 
Leur projet consiste en une 
intelligence artificielle pour 
assister les pilotes des UH-60 

Black Hawk, entre autres.
Les pilotes de ces hélicoptères 
d’assaut doivent voler à vue et 
aux instruments simultanément, 
à proximité des bâtiments, 
du terrain, des personnes 
et de systèmes ennemis. Ils 
doivent intégrer une multitude 
d›informations en même 
temps, ce qui engendre un coût 

cognitif important, à tel point 
qu’ils peuvent rater des signaux 
d’alerte.

Une IA dans un casque de 
réalité augmentée

Selon Erin Cherry, responsable 
du projet chez Northrop 
Grumman, le but de l’IA est « 
d›enseigner de nouvelles tâches, 
reconnaître et réduire les erreurs, 

améliorer le temps d›exécution 
des tâches et, surtout, éviter les 
événements catastrophiques ». 
Concrètement, le programme 
utilisera un casque de réalité 
augmentée afin que l’IA puisse 
afficher des informations 
graphiques ou textuelles de 
manière utile pour le pilote.
Le casque contiendra également 
des capteurs afin que l’IA 
puisse analyser aussi bien les 
instruments de l’hélicoptère 
que le terrain autour, connaître 
ce que perçoit et ce que sait le 
pilote, et attirer son attention 
ou apporter une information 
complémentaire. Il devrait ainsi 
pouvoir simplifier le travail du 
pilote et l’aider à développer de 
nouvelles compétences.

La société Splashelec 
s’est lancée dans la 
conception d’un voilier 

de dix mètres adapté aussi 
bien aux néophytes valides, 
aux navigateurs expérimentés 
qu’aux personnes en situation 
de handicap. C’est avec le 
programme 3DEXPERIENCE 
Lab de Dassault Systèmes que 
l’équipe a pu mettre au point un 
jumeau numérique du bateau 
afin de faire vérifier l’ergonomie 
en réalité virtuelle par des 
testeurs en fauteuil roulant.
Rendre accessible la pratique 
de voile à tous et même aux 
personnes en fauteuil roulant, 
c’est l’ambition de Splashelec, 
une entreprise située dans la 
ville de Vannes et spécialisée 
dans l’électronique marine. 
La société a déjà mis au point 
un système mécatronique 
pour voilier qui permet à 
une personne en situation de 
handicap de piloter la barre 
en agissant sur des joysticks 
similaires à celui que l’on 
trouve sur les fauteuils roulants 
électriques.
Un système qui peut d›ailleurs 
être utilisé par tout le monde 
et qui facilite la prise en main 
du pilotage d›un voilier par un 
néophyte. Un coup de joystick 
vers la gauche et le bateau part 
à bâbord, on tire vers soi et la 
voile est également tirée. Le 
système qui permet de piloter la 

barre s›adapte à tous les types 
de voiliers selon Splashelec. 
Cette géniale invention qui met 
la navigation à portée de tous 
n›est qu›un début. L›entreprise 
s›est lancée dans un challenge 
bien plus ambitieux. Dans le 
même esprit de l’accessibilité 
à tous, les ingénieurs de 
Splashelec se sont lancés dans la 
conception d’un voilier complet 
de 10 mètres intégrant à la fois 
ce système et une ergonomie 
adaptée.

La réalité virtuelle pour 
valider l’ergonomie

Adapter un voilier pour le 
rendre accessible aux personnes 
en situation de handicap et à 
tout un chacun n’est pas une 
mince affaire. Il faut partir de 
zéro en pensant à tous les détails 
d›ergonomie que cela suppose 
en matière d›accessibilité. 
C›est notamment le cas pour 
l›embarquement, la sécurité 
sur le pont, la mise en place 
d›une table pour se restaurer 
et partager des moments de 
convivialité à bord, et même 
pour aller aux toilettes. Et il 
n›y a pas que l’ergonomie du 
bateau à laquelle il faut penser, 
mais aussi aux autres éléments, 
comme, par exemple, maintenir 
le navigateur en fauteuil roulant 
en sécurité, mais aussi au chaud, 
lorsqu’il se trouve en pleine mer 
dans le froid.
Plutôt que de se lancer 

directement dans la fabrication 
d›un prototype et de le modifier 
au fur et à mesure, Splashelec a 
préféré créer un jumeau virtuel. 
Pour cela, la société a été 
accompagnée par le programme 
du 3DEXPERIENCE Lab de 
Dassault Systèmes. Il a permis 
à l›équipe de bénéficier de 
logiciels de conception et de 
modélisation 3D. Des outils 
numériques qui ont servi à 
réaliser une maquette numérique 
qui peut être exploitée de façon 
concrète via la réalité virtuelle.
Qui, mieux que des personnes 
en situation de handicap, pour 
réaliser les tests et faire part de 
retours d’expériences ? C’est 
ainsi que Splashelec a organisé 
une expérience à Saint-Malo 
pour valider l’ergonomie, 
l’accessibilité et le confort 
de ce voilier particulier. Des 

personnes en fauteuil roulant se 
sont donc prêtées à l’exercice 
avec intérêt, émotion et même 
une part d’émerveillement.
Pour plus de réalisme, au 
travers du casque de réalité 
virtuelle, la modélisation en 
3D représentait même les 
éléments visibles du fauteuil 
roulant. Les participants valides 
ou non pouvaient se déplacer 
sur le bateau et le piloter à 
l’aide des fameux joysticks. Ils 
ont pu apporter leurs retours 
d’expériences sur l’ergonomie 
afin que l’équipe de Splashelec 
puisse modifier le bateau en 
conséquence. À l’issue de 
cette validation du virtuel, la 
société recherche désormais des 
financements afin de se lancer 
dans la construction réelle de ce 
voilier adapté à tous.
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Votre voiture serait plus 
sale que la cuvette de 
vos toilettes. C’est 

en tout cas, ce qu’affirme 
l’équipe de microbiologistes de 
l’université d’Aston (Royaume-
Uni) missionnée par Scrap Car 
Comparaison pour évaluer la 
propreté de nos véhicules.
Leur étude consistait à comparer 
des prélèvements réalisés sur 
deux cuvettes de toilettes avec des 
prélèvements réalisés à différents 
endroits dans cinq véhicules 
de tourisme. Les chercheurs 
précisent que les véhicules 
étudiés avaient tous été achetés 
d’occasion et avaient entre 2 et 
17 ans. Quant aux toilettes qui 
servaient de comparaison, elles 
n’avaient intentionnellement 
pas été nettoyées et avaient été 
utilisées au cours des 24 heures 
précédentes les prélèvements. 
Un nombre important de bactéries 
fécales
L’analyse des prélèvements a 
montré que toutes les voitures 

contenaient des bactéries fécales, 
et ce, en quantité bien plus 
importante que sur les cuvettes 
des toilettes.
Au-delà des bactéries fécales, les 
scientifiques ont aussi découvert 
tout un tas de micro-organismes 
«sympathiques» à bord des 
véhicules : 
des staphylocoques,
des bactéries Bacillus subtilis,
des bacilles pyocyaniques,
des levures Rhodotorula,
ou encore des Escherichia coli. 
À noter : l’étude montre que plus 
le véhicule est âgé, plus le nombre 
de bactéries retrouvées à bord est 
conséquent.
Volant, sièges, coffre... des 
emplacements de choix...
D’après les prélèvements réalisés 
dans chacun des véhicules, la 
palme de la saleté revient au 
coffre. Les scientifiques y ont 
découvert près de 1 425 bactéries. 
À titre de comparaison, on 
estime qu’une cuvette de toilettes 
comporte environ 200 bactéries.

Le siège conducteur arrive en 
deuxième position, avec 649 
bactéries détectées. Suivent le 
levier de vitesse (407 bactéries), 
la banquette arrière (323 
bactéries) et le tableau de bord 
(317 bactéries).
Quid du volant ? Curieusement, 
c’est l’élément qui s’en sort 
le mieux, avec «seulement» 
146 bactéries. Un résultat que 
les scientifiques attribuent 
à l’usage massif de gel 
hydroalcoolique depuis le début 
de la pandémie de Covid-19. 
«En raison de l’utilisation 
accrue de désinfectants depuis 
la pandémie de Covid-19, les 
surfaces de contact du conducteur 
n’avaient généralement pas 
le niveau de bactéries auquel 
nous nous attendions», indique 
le Dr Jonathan Cox, maître de 
conférences en microbiologie en 
charge de l’étude.
À quelle fréquence devrions-
nous nettoyer nos véhicules ?
«Cette étude a montré que les 

gens pourraient certainement 
faire plus d’efforts pour garder 
leur voiture propre. En fin de 
compte, il s’agit d’atténuer 
le risque de tomber malade. 
Il est peu probable que nous 
mangions de la nourriture dans 
le coffre de notre voiture, mais 
nous consommons souvent de 
la nourriture sur le siège du 
conducteur. Se laver les mains 
avant de manger dans cet 
environnement est une bonne 

idée, et savoir où les micro-
organismes peuvent résider peut 
nous aider à réfléchir davantage 
à nos habitudes lorsque nous 
conduisons».  
Et de conclure : «Pour être clair, 
les gens ne tombent pas malades 
chaque fois qu‘ils montent dans 
une voiture. Il n’y a pas lieu de 
s’inquiéter outre mesure». Mais 
passer un coup d’aspirateur ou 
de désinfectant de temps en 
temps ne vous fera pas de mal !

L’intérieur de votre voiture serait plus sale que vos 
toilettes, selon une étude !

Ne pas connaître votre poids ou votre taille peut 
avoir des conséquences sur votre santé

La taille et le poids sont 
des marqueurs de santé 
importants. Suivre leur 
évolution tout au long de 
la vie peut permettre, à 
court et à moyen terme, de 
repérer certaines maladies 
ou de mesurer l’impact de 
nos habitudes hygiéno-
diététiques (activité 
physique, alimentation, 
etc). Or, selon une étude 
polonaise parue le 27 janvier 
dans la revue Scientific 
Reports, moins de deux tiers 
des adultes connaîtraient leur 
poids et moins de la moitié 
connaîtraient leur taille ‘ Un 
phénomène qui n’est pas 
conséquences sur leur santé.
Pour parvenir à cette 
conclusion, des chercheurs 
de l’université médicale de 
Silésie (Katowice, Pologne) 
ont étudié 744 personnes 
âgées de 36 ans en moyenne, 
dont 21 présentaient un 
indice de masse corporel 
(IMC) bas, 326 avaient un 
poids «normal», 221 étaient 
en surpoids et 176 souffraient 
d’obésité. Ils ont cherché à 
évaluer la manière dont les 
adultes estimaient leur taille 
et leur poids. Les participants 

ont ainsi dû répondre à des 
questions précises, telles que 
«Pensez-vous que vous êtes : 
en sous-poids / poids normal 
/ surpoids / obèse?». 
Résultats ? 63,5 % des 
participants ont correctement 
estimé leur IMC et 49,5 % ont 
vu juste sur leur taille. Mais 
une quantité significative de 
participants sous-estimaient 
fréquemment leur IMC et 
leur taille : «Les personnes 
dont l›IMC se situe dans la 
fourchette du surpoids se 
sont déclarées en sous-poids 
(1,4 %), obèses (2,8 %) 
ou estiment avoir un poids 
normal (30,8 %). De même, 
les participants dont l›IMC 
se situe dans la fourchette 
de l›obésité estiment avoir 
un poids normal (2,6 %) ou 
se sont déclarés en surpoids 
(41,6 %)», souligne l’étude. 

Autres constats édifiants :
Les hommes ont plus 
tendance à sous-estimer leur 
statut pondéral.
Les adultes ayant un IMC 
«normal» (entre 18,5 et 24,9 
kg/m²) étaient moins souvent 
insatisfaits de leur taille et de 
leur poids que les personnes 
en surpoids ou obèses.

«Le degré d’insatisfaction 
corporelle était plus 
important chez les femmes 
que chez les hommes», 
précisent encore les 
chercheurs.
Dans leur étude, les 
chercheurs soulignent quele 
fait de ne pas avoir une 
idée juste de son poids et de 
sa taille pouvait avoir des 
répercussions sur la santé :
L’effet des troubles de 
l’autoperception de la 
taille et de l’insatisfaction 

corporelle peut entraîner 
un développement de 
troubles du comportement 
alimentaire, tels que 
l’anorexie mentale ou 
l’hyperphagie boulimique - 
un facteur de risque majeur 
du développement de 
l’obésité.
Pour rappel : le poids reste 
une mesure de contrôle, 
de surveillance. Il ne doit 
pas devenir un élément 
de démotivation ou de 
dévalorisation !
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Couleur gourmande et 
chaleureuse, la colora-
tion chocolat sublime 

toutes les femmes, à condition 
de choisir la nuance adéquate, 
idéale pour vos cheveux et 
votre carnation.

Cuivré, noisette, auburn, 
caramel, cendré... Le brun se 
décline à l’infini pour com-
bler toutes les envies de colo-
rations. Et parmi ces nuances 
de brun qui nous font de l’œil, 
la coloration chocolat séduit 
par sa couleur gourmande et 
brillante qui réchauffe instan-
tanément le teint. Envie de 
succomber? Découvrez tout ce 
qu’il faut connaître sur la colo-
ration chocolat.

Qu’est-ce que la coloration 
chocolat ?

La couleur chocolat désigne 
un marron profond, nuancé de 
reflets dorés et d’une touche 
d’acajou. Moins dur qu’un noir 
ébène et plus intense qu’un 
brun moyen, le chocolat est 
une coloration foncée, intense 
et gourmande, qui présente 
l’avantage d’être brillante et 
lumineuse, rehaussant ainsi le 
teint. 

Quelle nuance de couleur 
chocolat choisir pour ses 

cheveux?

Voici 5 nuances de coloration 
chocolat qui vous feront défi-

nitivement craquer pour cette 
coloration.

La coloration chocolat 
acajou

Parfaite pour les femmes ayant 
une peau aux sous-tons chauds, 
cette coloration est un châtain 
moyen avec des reflets légère-
ment orangés. Le chocolat aca-
jou fera des merveilles sur les 
chevelures naturellement châ-
tains, pour joliment réchauffer 
le teint.

La coloration chocolat 
cuivré

Ce chocolat aux reflets cui-
vrés affiche des reflets dorés 
et orangés irrésistibles. Cette 
nuance est semblable au cho-
colat acajou, mais présente des 
reflets plus chauds, offrant une 
chevelure très ensoleillée et 
glossy. Parfait pour illuminer 
le teint des peaux mates aux 
cheveux naturellement châtain 
moyen ou foncé.

La coloration chocolat 
auburn

A mi-chemin entre le brun et 
le roux, le chocolat auburn est 
une coloration chocolat qui tire 
vers l’orangé du roux. Par ses 
reflets chauds, cette nuance 
donne bonne mine et convient 
parfaitement aux femmes ayant 
une crinière naturellement 
rousse qui souhaitent twister 
leur couleur de cheveux.

La coloration chocolat 
cendré

C’est la nuance idéale pour 
sublimer les peaux et les yeux 
clairs. Cette coloration affiche 
des reflets froids, qui dou-
cissent les traits et offrent une 
couleur de cheveux naturelle. 
Cette nuance est très facile à 
entretenir car ses reflets sont 
peu marqués et durent joliment 
dans le temps.

La coloration chocolat noir

C’est la nuance la plus sombre 
de chocolat. Proche de l’ébène, 
le chocolat noir est une teinte 
intense et profonde, avec tou-
tefois une subtilité appuyée par 
des reflets légers. Parce que ses 
reflets sont plutôt neutres, ni 
trop chauds, ni trop froids, le 
chocolat noir présente l’avan-
tage de convenir à toutes les 

carnations. Ainsi, si vous avez 
la peau mate, cette coloration 
accentuera votre teint hâlé, 
tandis qu’elle offrira un look 
de femme fatale aux femmes 

ayant une peau et des yeux 
clairs.

Quelle coloration chocolat 
pour ma peau ?

Si un passage chez le coif-
feur est préférable pour avoir 
une belle coloration chocolat, 

il vous est aussi possible de 
sauter le pas à la maison, grâce 
aux colorations disponibles 
dans le commerce, vendues par 
les marques comme L’Oréal, 
Schwarzkopf ou encore Gar-
nier. Pour craquer avec style 
pour la coloration chocolat, 
il convient de la choisir selon 
votre peau. En effet, la nuance 
de la coloration doit avoir des 
teintes similaires aux sous-tons 
de votre peau. Ainsi, si vous 
avez une peau avec des sous-
tons chauds (généralement 
jaunes et dorés), optez pour 

une coloration qui tire vers le 
rouge, une tonalité chaude. 
A contrario, si vous avez une 
peau avec des sous-tons froids 
avec des nuances rose, rouge et 
bleu, choisissez une coloration 
aux reflets plus froids, comme 
un chocolat brun ou cendré.

Votre peau brille de mille feux 
du matin au soir ? C’est le mo-
ment de prendre les choses en 
main ! Voici 5 réflexes à adop-
ter pour afficher une peau qui 
rayonne mais qui ne brille pas.

Été comme hiver, votre peau 
se met rapidement à luire ? 
La faute à votre peau mixte à 
grasse ! Mais rassurez-vous, 
les brillances ne sont pas une 
fatalité. S’il n’est pas toujours 
possible de s’en débarrasser 
définitivement, il existe une 
ribambelle de solutions make-
up pour retrouver rapidement 
un teint frais, net et mat.

Base de maquillage et fond 
de teint, incontournables

Pour commencer, armez-vous 
d’une base de teint. Ce pro-
duit de maquillage a plusieurs 
utilités et permet notamment 
de matifier le teint et lisser 
le grain de peau en rendant 
par exemple les pores moins 

visibles. Elle s’applique en pe-
tite quantité, avant le maquil-
lage et après la crème hydra-
tante. Faites attention à bien 
la choisir avec l’option mati-
fiante car toutes les bases ne se 
valent pas pour faire la guerre 
aux brillances. 

Une fois, votre base appli-
quée. Vous pouvez passer au 
fond de teint. Ici encore, veil-
lez à bien le choisir. Il doit 
vous aider à réguler l’excès 
de sébum et avoir une formule 
non-grasse, idéalement non-
comédogène. Son fini ne doit 
surtout pas être glowy mais 
mat et n’hésitez pas à vérifier 
s’il est bien résistant à l’eau 
et à la chaleur, c’est un gage 
d’efficacité. Si vous préférez 
les produits compacts, vous 
pouvez faire confiance au ma-
quillage minéral. 

Fixer le maquillage

La poudre libre transparente 

est indispensable elle aussi. 
En plus de fixer le maquillage, 
elle vous aidera à contrôler les 
brillances, particulièrement 
sur la zone T et apportera à 
votre peau un fini velouté. 
Optez pour une poudre aux 
propriétés matifiantes et à la 
texture aérienne. Pour éviter 
de plomber votre teint, ayez la 
main légère et misez sur une 
poudre plus fine et lumineuse 

pour fixer votre anti-cernes. 

Dernière étape de votre teint 
parfait : le spray fixateur anti-
brillance qui va prolonger la 
tenue de votre maquillage mais 
pas que... Certaines marques 
proposent des sprays fixateurs 
spécialement dédiés pour les 
peaux grasses. Ils vont ainsi 
permettre de matifier le teint 
et d’empêcher les brillances 
tout au long de la journée. 

Pour l’appliquer, rien de plus 

simple, on vaporise le produit 

à 25 cm du visage comme on 

le ferait pour une eau thermale 

classique.

Et non, ce n’est pas fini ! 
Avant de partir, n’oubliez pas 

de glisser dans votre sac à 

main, un kit de papiers mati-

fiants pour assurer d›éventuels 
retouches au cours de la jour-

née. En cas de gros stress ou 

de grosses chaleurs, les bril-

lances peuvent réapparaître. 

Pour les neutraliser, tapotez 

simplement le papier matifiant 
sur les zones concernées. Et 

si vous n’êtes pas adepte de 

cette méthode, munissez-vous 

tout simplement d’une poudre 

compacte que vous utiliserez 

en cas de besoin afin de retrou-

ver une peau mate et nette.

Coloration chocolat : 
quelle nuance choisir pour mes cheveux ?

Comment empêcher sa peau de briller
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Le pavillon de la Palestine 
à l’Expo 2020 de Dubaï 
est à la fois captivant et 

novateur.
Situé à un emplacement de 
choix le long du hall principal 
du District Opportunité, ce 
pavillon simple de l’extérieur, 
se démarque par sa taille et 
à son importance sur le plan 
diplomatique.
Non loin du dôme Al-Wasl  et 
à proximité des plus grands 
pavillons de l’exposition, dont 
ceux de l’Arabie saoudite, du 
Maroc et de l’Égypte, le pavillon 
de la Palestine dégage un air 
de grandeur sobre. Il occupe 
ainsi une place enviable dans 
cette exposition, la première du 
monde arabe.
À l’entrée, les visiteurs sont 
transportés dans une rue 
authentique de Jérusalem. La 
plupart des visiteurs visitent le 
pavillon en petits groupes guidés 
de 20 personnes. La visite du 
pavillon est instructive, bien que 
parfois bondée.
Le sol carrelé en pierre attire le 
regard dès le premier coup d’œil. 
Les pierres de couleur sable sont 
identiques à celles qui tapissent 
les rues de la vieille ville de 
Jérusalem ; on les a apportées de 
Palestine pour orner le pavillon.
L’équipe du pavillon raconte que 
certains visiteurs enlèvent leurs 
chaussures et s’agenouillent sur 
les pierres pour se rapprocher le 
plus possible de cette terre que 
beaucoup considèrent comme 
une terre sacrée.
Le pavillon rend également 
hommage à l’architecture de 
la vieille ville de Jérusalem 
à travers des reproductions 
modernes de ses célèbres arches, 
des photos couvrant les murs et 
donnant un aperçu des ruelles 
pittoresques qui serpentent dans 
la vieille ville, ainsi que des sons 
captivants rappelant les bruits 
qui caractérisent la ville.
Les visiteurs sont plongés 
dans un univers immersif qui 
renvoie au thème du pavillon 
(voir, entendre, toucher, sentir 
et goûter) : ils découvrent la 
Palestine en faisant appel à tous 
leurs sens.
À l’entrée du pavillon, les 
visiteurs empruntent un chemin 
garni des motifs de treillis et de 
moucharabiehs qui rappellent les 
balcons et les portes des maisons 
de Jérusalem.
Sur le mur du fond, on trouve 
un ascenseur et une superbe 
photo panoramique de la ville, 
qui donne sur les bâtiments et le 
paysage environnant.
Les visiteurs s’engagent à partir 

de là dans la première expérience 
: « Voir ». Une courte vidéo met 
en exergue la beauté naturelle de 
la Palestine rurale, son industrie, 
son économie et sa culture 
chaleureuse. La vidéo lance à 
la fin un appel à une « nouvelle 
perception de la Palestine ».
Vient par la suite l’expérience 
sur le thème « entendre ». 
Ici, le couloir est plongé 
dans l’obscurité. Seuls des 
dessins minimalistes lumineux 
permettent de reconnaître les 
sons diffusés par les haut-
parleurs.
Des bulles sonores se succèdent 
le long du couloir. Dans l’une 
d’elles, on entend un appel à la 
prière puis des cloches d’église 
qui sonnent pour évoquer les 
grandes religions qui se côtoient 
à Jérusalem. Dans une autre, on 
entend un poème sur la Palestine 
en anglais et en arabe.
Dans la troisième bulle sonore, 
les sons de la rue prévalent : on 
y entend des bruits de voitures 
et des conversations, ce qui nous 
plonge dans l’ambiance d’une 
rue typique de Jérusalem. Dans 
la dernière bulle sonore se mêlent 
des instruments de musique 
traditionnels palestiniens, dont 
l’oud.
En parcourant le couloir suivant, 
vient le moment du « toucher ». 
Là, des objets mystérieux sont 
disposés dans des compartiments 
dissimulés dans des colonnes 
blanches partant du sol et allant 
jusqu’au plafond.
Des écrans invitent les visiteurs à 
toucher l’intérieur de la colonne 
et à essayer de deviner quels 
objets s’y trouvent.
Certains objets suscitent 
l’émotion dont une grande clé en 
métal facilement reconnaissable 
au toucher. Sur un écran, on 
peut lire que cette clé évoque 

le rêve de retourner dans les 
maisons abandonnées en 1948 
: cette année-là, près de la 
moitié des Arabes de Palestine 
ont été exilés lors de la Nakba, 
ou la catastrophe en arabe. De 
nombreuses familles déplacées 
conservent à ce jour les clés de 
leurs maisons en Palestine.
Un autre objet est lui aussi 
facile à discerner : une étoile à 
plusieurs branches ou l’étoile 
de la nativité. Découverte en 
1717 à Bethléem, cette étoile 
aurait indiqué l’endroit où est né 
Jésus-Christ. Un écran explique 
aux visiteurs que l’église de la 
Nativité est le premier site de 
Palestine à avoir été inscrit sur 
la liste du patrimoine mondial de 
l’Unesco.
A l’autre bout d’un couloir chargé 
d’ombres de moucharabiehs, 
les visiteurs découvriront 
l’expérience de l’odorat. Les 
senteurs de la Palestine y sont 
représentées par des roses, de 
la sauge, de la goyave, des 
oranges et du savon à l’huile 
d’olive. Chacun de ces parfums 
est diffusé dans un pot en argile 
comportant un texte descriptif.
L’odeur des roses représente la 
rose de Jéricho qui se fane dans 
la chaleur du désert pour revivre 
dès qu’elle se trouve dans un 
environnement humide - une 
caractéristique qui rappelle la 
résilience du peuple palestinien.
Vient ensuite la sauge, ou 
maramiya en arabe, un ingrédient 
qui entre dans la composition 
du thé en Palestine, consommé 
après les repas pour faciliter la 
digestion. Pour reprendre les 
termes du pavillon, il s’agit 
d’ «un plaisir typiquement 
palestinien ».
Le savon à l’huile d’olive 
utilisé dans la région depuis 
des millénaires est également 

présenté et son parfum fort 
et rafraîchissant envoute les 
visiteurs avant de passer à 
l’exposition suivante : « Goûter».
Chose assez surprenante, on ne 
trouve pas de nourriture dans 
cette exposition ; le café du 
pavillon, Mamaesh, se trouve 
toutefois non loin de là. Seules 
des images d’olives savoureuses, 
de citrons, de riz, de viande et 
d’épices sont projetées à partir 
du plafond sur des assiettes 
blanches vides posées sur une 
table au centre de la pièce, tandis 
qu’une vidéo sur la cuisine 
palestinienne est diffusée sur un 
mur adjacent.
Le film propose des prises de 
vue rapprochées et alléchantes 
de zaatar, de falafel et de kunafa 
et s’attarde sur les personnes 
qui préparent ces plats. Cette 
exposition ne se contente pas 
de mettre l’accent sur la cuisine, 
elle fait découvrir aux visiteurs 
la chaleur et l’hospitalité des 
Palestiniens.
Après avoir éveillé leurs cinq 
sens, les visiteurs arrivent dans 
une salle où ils vont porter un 

casque de réalité virtuelle. Dans 
cette expérience immersive, tous 
les sens sont sollicités pour un 
voyage à travers les principaux 
sites historiques de Jérusalem, 
du dôme du Rocher à l’église du 
Saint-Sépulcre.
Contrairement à de nombreux 
pavillons arabes présents à 
l’Expo 2020 de Dubaï, le pavillon 
de la Palestine ne se tourne pas 
uniquement vers l’avenir, il 
évoque également le passé sans 
trop s’y attarder. En revanche, 
tous les aspects du pavillon, 
notamment le recours aux cinq 
sens, procurent un sentiment de 
spontanéité et de rapprochement.
En effet, dans la vidéo présentée 
dans l’exposition « Voir », 
une phrase fait allusion aux « 
impulsions du moment présent». 
En visitant le pavillon de la 
Palestine, vous vivrez un moment 
inoubliable, ici et maintenant, 
qui est à la fois exceptionnel et 
inoubliable, un peu comme la 
Palestine en elle-même.

Voyage multi-sensoriel à travers Jérusalem, 
au pavillon Palestine de l’Expo 2020
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Sur le site préhistorique de 
Stonehenge, en Angleterre, 
l’archéologue Susan 

Greaney raconte les destins des 
centaines de personnes venues 
construire ce temple solaire 
il y a 4 500 ans. Une Europe 
«interconnectée» qui dévoilera 
ses mystères dans une exposition 
au British Museum. 
«Ces gens étaient des 
agriculteurs, ils cultivaient, ils 
élevaient des animaux» et «le 
cycle de l’année devait faire 
partie intégrante de leur mode 
de vie», explique Mme Greaney 
alors que le soleil se lève sur 
cette vaste plaine, réchauffant 
l’aube glaciale.
Stonehenge «est un temple 
aligné sur les mouvements du 
soleil», décrit cette responsable 

d’English Heritage, organisme 
britannique qui gère ce site situé 
à 140 km à l’ouest de Londres. 
Celui-ci se compose des vestiges 
de deux cercles concentriques de 
monolithes taillés en colonnes 
et linteaux à une époque où les 
outils en métal n’existaient pas.
Les deux portes principales sont 
placées de telle sorte qu’on voit 
le soleil se lever à travers l’une 
le 21 juin, jour le plus long de 
l’année, et se coucher à travers 
l’autre le jour le plus court, le 21 
décembre.

Au centre a pu se trouver un 
autel.

Ajoutant au mystère de ce lieu 
qui a nourri d’innombrables 
légendes, des archéologues ont 
déterminé que bon nombre des 
pierres provenaient d’un site 

situé à plus de 250 km. 
Elles ont pu être amenées par 
les bâtisseurs de ce temple, au 
fur et à mesure de leur migration 
à la recherche de terres plus 
fertiles. Ces pierres auraient 
été sélectionnées pour leur 
valeur symbolique peut-être 
liée à leurs ancêtres puisque 
des traces de crémation ont été 
retrouvées, explique Neil Wilkin, 
commissaire de l’exposition «Le 
monde de Stonehenge». 
Avec cette exposition organisée 
du 17 février au 17 juillet au 
British Museum de Londres, il 
espère «apporter une nouvelle 
lumière» sur Stonehenge et 
démanteler le mythe d›hommes 
des cavernes primitifs, en 
soulignant que ces habiles 
constructeurs ont fait preuve 
de connaissances et pratiques 
sophistiquées.
«Volontaires» venus de loin
Site inscrit au patrimoine 
mondial de l’UNESCO depuis 
1986, Stonehenge n›a pas été 
construit par des esclaves mais 
par des «volontaires» qui se 
sont déplacés dans une sorte de 
pèlerinage spirituel, selon Susan 
Greaney. 
«Je l’imagine un peu comme un 
voyage à la Mecque. Peut-être 
qu›une fois dans sa vie, on passait 
un an à contribuer au grand projet 
religieux de la communauté, qui 

devait résoudre les problèmes 
de la société, la relation avec les 
dieux», explique-t-elle. 
En 2004, à 3 km de là, à Durrington 
Walls, ont été retrouvés les 
restes de petites maisons, faites 
de branchages recouverts de 
plâtre, où ont pu séjourner 
des centaines d›ouvriers. Ils 
portaient des vêtements faits en 
fibres naturelles et des pantoufles 
en cuir remplies d›herbe pour se 
protéger du froid. 
L’exposition cherche à établir 
les liens de ces peuples avec le 
continent dans une Europe alors 
bien plus «interconnectée» qu›on 
ne l’imagine. 
Tout d’abord, «l’idée de 
devenir agriculteur est venue du 
continent», raconte M. Wilkin. 
«Nous avons donc suivi ce 
mouvement à travers les objets 
qui se sont déplacés avec eux.» 
Comme une tête de hache en 
jadéite verte extraite à 1.300 km 
de Stonehenge, dans les Alpes 
italiennes, et arrivée dans la 
région il y a 6.000 ans. 
L’objet est conservé au Wiltshire 
Museum avec d’autres témoins 
de la préhistoire locale, dont 
une perle de verre rouge de la 
Méditerranée.
«L’exposition illustrera ces 
connections de longue distance.» 
souligne M. Wilkin.

«Occasion unique»

Pour mettre Stonehenge en 
perspective, le British Museum 
réunira 430 objets prêtés 
provenant de 35 collections. 
«C›est l›occasion unique de voir 
toutes ces choses ensemble», 
déclare Adrian Green, directeur 
du musée de Salisbury, ville 
située non loin, qui a contribué à 
l’exposition. 
Toute cette région du sud-
ouest de l’Angleterre est en 
réalité parsemée de monuments 
néolithiques, tels que Woodhenge 
- vestiges d›une structure 
circulaire constituée de rondins -, 
West Kennet Long Barrow - cinq 
chambres funéraires en pierre - 
ou Avebury Stone Circle - trois 
fois plus grand que Stonehenge, 
avec des pierres pesant jusqu›à 
100 tonnes et un fossé de 9 
mètres de profondeur. 
La région espère bien profiter 
du coup de pouce médiatique 
de l’exposition pour attirer à 
nouveau des visiteurs. Avant 
la pandémie, un million de 
personnes se rendaient chaque 
année à Stonehenge. 
Car même si 100 ans après sa 
construction Stonehenge avait 
perdu son usage originel, le lieu 
n’a jamais cessé de fasciner. 
Des milliers de personnes s›y 
réunissent aujourd’hui à chaque 
solstice d’hiver et d’été.

Dans le cadre du «Parcours 
Slimen Elkamel à Paris», trois 
lieux parisiens – l’Institut du 
monde arabe et les galeries La La 
Lande (qui représente l’artiste) et 
Nouchine Pahlevan – présentent 
les toiles du peintre tunisien.
A cœur ouvert, la première 
exposition muséale consacrée à 
l’artiste tunisien Slimen Elkamel 
est visible jusqu’au 6 mars 2022 
à l’Institut du monde arabe 
(IMA) à Paris. Et montre son 
travail de 2010 à 2020. Quant à 
ses dernières réalisations (2021-
2022), elles sont exposées 
jusqu’au 10 mars dans deux 
galeries parisiennes, La La Lande 
et Nouchine Pahlevan.
«Découvrir les œuvres de 
Slimen Elkamel, c’est ressentir 
une particulière force, celle 
d’appréhender le monde 
différemment. (…) A cœur ouvert 
est un acte de vie, un appel à un 
nouveau départ, une incitation 
à l’écoute de la diversité du 

monde», déclare le commissaire 
de l’exposition, Ronan Grossiat.
«Narrateur de songes, l’artiste ne 
peint pas simplement l’histoire 
de son pays mais l’humanité 
envoûtante des civilisations qui 
l’ont traversé», confie Jack Lang, 
le président de l’IMA.
Une monographie intitulée 
Préfiguration. Sur les sentiers de 
la peinture de Slimen Elkamel a 
été publiée pour l’occasion par la 
maison Skira, en coédition avec 
la galerie La La Lande.
Slimen Elkamel, né en 1983 à 
Mezzouna, dans la région de Sidi 
Bouzid en Tunisie, est un artiste 
plasticien. Dès son plus jeune 
âge, il est baigné par les récits 
populaires, pétri par l’imaginaire 
d’un milieu rural où tradition du 
conte et poésie se côtoient. Il suit 
des études à l’Institut supérieur 
des Beaux-Arts de Tunis où il 
se spécialise en peinture. Depuis 
2011, Slimen Elkamel a participé 
à plusieurs expositions et foires 

d’art internationales (Tunisie, 
France, Dubaï, Sénégal, Maroc, 
Angleterre…). Ses œuvres 
figurent dans les collections de 
nombreuses institutions.    
«La figure d’une réalité lévite 
dans l’espace d’une imagination 
et d’un foisonnement prolifique 
où se joue la transfiguration du 
fait social et populaire en une 
vision surréaliste. Images de la 
mémoire et images d’un réel, 
prélevées sur les supports du 
quotidien, se croisent dans un 
champ pictural où, à fleur de 
tableau, le bruissement d’un 
dialogue s’amorce sans fin, non 
pour le récit d’un fait, mais pour 
une fête des récits» précise la 
galerie La La Lande. 
«Chaque être humain a une 
histoire profonde et poétique. 
Chaque mouvement journalier 
généré par une personne 
aussi simple et spontané soit-
il comporte une histoire, une 
mémoire et des souvenirs. Le 

corps s’imprime de son vécu 
quotidien et s’enveloppe d’une 
identité individuelle, propre à 
la personne. Ce sont les gestes 
simples, manger, marcher, se 
lever, dormir, qui construisent 
l’être. Ces histoires, en apparence 
manquent d’importance, mais 
pour moi sont essentielles. Je me 
nourris des détails afin de saisir 
la magie de la vie quotidienne 
d’autrui. (…) Pour moi tout être 

porte dans les plis de son histoire 
une profondeur mythique qui 
dépasse une simple surface 
banale d’existence. (…) Ces 
personnages sont en quête de 
liberté et moi je me place comme 
un réalisateur d’une scène de 
théâtre entre mythe et réalité. 
(…) Il s’agit pour moi d’une 
figuration narrative ou même 
de figuration libre et réalisme 
magique» déclare l’artiste.

Une exposition sur Stonehenge décrit un
 «monde interconnecté» il y a 4 500 ans

Avec «A cœur ouvert», l’Institut du monde arabe expose 
l’œuvre au «réalisme magique» de l’artiste Slimen Elkamel
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Le chanteur Florent Pagny 
a une nouvelle fois pris 
la parole sur son compte 

Instagram. Atteint d’un cancer 
du poumon, ce dernier a donné 
de ses nouvelles, en annonçant 
avoir commencé sa chimiothé-
rapie.
Florent Pagny ne compte pas 
se laisser abattre. Le 25 janvier, 
le coach emblématique de The 
Voice prenait la parole sur son 
compte Instagram pour annon-
cer l’impensable : il est atteint 
d’un cancer du poumon. Une 
nouvelle douloureuse pour l’ar-
tiste. «On vient de me diagnos-
tiquer une tumeur cancéreuse au 
poumon, qui ne peut pas s’opé-
rer. Je dois rentrer dans un pro-
tocole de six mois de chimiothé-
rapie et de rayons X», a annoncé 

l’interprète de Savoir aimer à 
ses fans. Dans son message, 
Florent Pagny a promis à ses 
fans qu’il allait se battre pour 
vaincre la maladie. «Je vais me 
mettre en mode guerrier pour 
affronter cette épreuve un peu 

particulière”, a-t-il déclaré sur 
les réseaux sociaux.
Depuis, ses amis sont très nom-
breux à lui envoyer des messages 
de soutien et d›amour. À com-
mencer par son épouse, Azucena 
Caamaño, mais aussi Anne Sila, 

Pascal Obispo, M Pokora ou 
encore Marc Lavoine. Des mots 
qui réconfortent le coach de The 
Voice. Depuis qu’il a découvert 
son cancer grâce à des symp-
tômes similaires à ceux de la 
Covid-19, Florent Pagny n’est 
jamais seul. La preuve !
Florent Pagny prend la parole 
pour annoncer le début de sa 

chimiothérapie
Le samedi 5 février dernier, 
Florent Pagny a une nou-
velle fois pris la parole sur son 
compte Instagram. Pour ce faire, 
l’artiste a publié deux photos, 
aux côtés de ses amis artistes: 
Patrick Fiori, Patrick Bruel 
mais aussi Jean-Charles Papi. 
L’occasion pour l’interprète de 
Ma liberté de penser d’annoncer 
qu’il avait commencé son traite-

ment pour éradiquer son cancer 

du poumon. «Chimio commen-

cée, mais la vie continue. Très 

belle journée en Corse avec mes 

camarades de chant», a-t-il écrit.

Vous l’aurez compris, Florent 

Pagny ne compte pas se laisser 

abattre, bien au contraire. La 

mine heureuse, le papa d’Aël et 

Inca Pagny savoure l’air frais de 

l’Île de Beauté, sans trop penser 

à la maladie. Les clichés parta-

gés par le chanteur ont d’ores et 

déjà fait réagir plusieurs person-

nalités, dont Julie Obispo et Lola 

Marois. «Courage Florent tout 

le monde vous aime», a écrit la 

femme de Jean-Marie Bigard, le 

tout, agrémenté d’émojis cœur.

Dans la famille Beckham, on 
demande le fils, Brooklyn. Si 
Romeo Beckham compte suivre 
les pas de son papa, en devenant 
footballeur, l’aîné, lui préfère 
enfiler un tablier pour cuisiner. 
En effet, le fiancé de Nicola 
Peltz a conquis ses 13,1 mil-
lions de followers en partageant 
des vidéos de cuisine sur son 
compte Instagram. Et d’après 
les images, entre deux défiles 
de mode, le fils de Victoria Bec-
kham est un vrai cordon bleu. 
Entre le french toast, le célèbre 
bacon avec des œufs ou encore 
les pâtes au pesto, le fils de Da-
vid Beckham sait comment faire 
saliver son audience. Conscient 
de sa popularité, le fils de Vic-
toria et David exerce sa passion 

avec les plus grands chefs du 
monde. Vendredi 4 février, ce 
dernier a réalisé un plat avec le 
chef international Nobu Mat-
suhisa. «Je suis honoré d’avoir 
appris des choses avec toi, chef 
Nobu. Merci beaucoup pour cet 
apprentissage», a-t-il écrit sous 
une vidéo publiée sur Instagram, 
où il mijote un bon plat avec le 
chef étoilé. Si Brooklyn s’éclate 
derrière les fourneaux, sa ma-
man, Victoria, elle, n’est pas très 
inventive...
Lors d’une interview accordée au 
podcast River Table 4, mardi 1er 
février 2022, David Beckham a 
révélé les habitudes alimentaires 
de sa femme Victoria Beckham. 
Et elles sont... spécifiques. En 
effet, l’ancien footballeur pro-

fessionnel de 46 ans a confié que 
son épouse mangeait depuis 25 
ans le même plat tous les jours. 
Et ce dernier n’est pas des plus 
élaborés, puisqu’il s’agit de 

poisson grillé et des légumes 
vapeur. «Je suis très sensible à 
la nourriture, quand je mange 
quelque chose d’excellent, 
je veux que tout le monde y 

goûte», a expliqué l’ancien foot-
balleur, avant de tomber dans la 
désillusion. «Malheureusement, 
je suis marié à une femme qui 
mange la même chose depuis 25 
ans. Elle ne s’en écarte que très 
rarement».
Ce dernier a tout de même souli-
gné la (seule) fois où Posh Spice 
s’est autorisée un écart. «La 
seule fois où elle a probablement 
partagé quelque chose qui était 
dans mon assiette, c›était en 
fait quand elle était enceinte de 
Harper et c›était la chose la plus 
incroyable. C’était l’une de mes 
soirées préférées. Je ne me sou-
viens pas de ce que c’était, mais 
je sais qu’elle n’en a plus mangé 
depuis», s’est-il remémoré.

Dans les colonnes de La Pro-
vence, samedi 5 février 2022, 
Gims a fait d’étonnantes confi-
dences au sujet de sa vie pas-
sée. Le rappeur aux millions 
d’albums vendus est passé par 
la case Disneyland Paris pour 
arrondir ses fins de mois.
Une profession en cache souvent 
une autre... Avant de connaître le 
succès avec son ancien groupe 
Sexion d’assaut, Gims a eu une 
vie bien remplie. À 35 ans, le 
rappeur aux nombreux titres à 
succès a enchaîné les petits bou-
lots avant de se faire une place 
dans la musique. En septembre 
2017, déjà, le mari de DemDem 
prenait la parole sur Snapchat 
pour évoquer ses anciens jobs 
alimentaires. «Ça n’a pas tou-
jours été le fuego (sic) dans 
ma vie les amis», a-t-il confié. 

«J’ai bossé à La Poste, je triais 

le courrier la nuit. C’est un peu 

grâce à moi que certains d’entre 

vous ont pu recevoir leurs fou-

tus courriers le matin !!» Et ce 

n’est pas tout. Le chanteur a 

révélé avoir eu un emploi dans 

une supérette avec un autre 

chanteur du groupe Sexion 

d’Assaut, Lefa. «Avec Lefa, on 

rangeait les rayons. J’étais vers 
les rayons céréales, gâteaux et 
compagnie. C’est un peu grâce à 
moi que vous avez pu facilement 
trouver vos foutus Chocapic», 
avait-il déclaré, hilare. Sans 
filtre, lorsqu’il s’agit d’évoquer 
sa vie d’avant, l’interprète de 
Est-ce que tu m’aimes, a fait de 
nouvelles confidences dans les 
colonnes de La Provence. L’oc-
casion pour ses fans de décou-
vrir que le chanteur est passé par 
la case Disneyland Paris !
Interrogé sur le regard qu’il porte 
sur sa réussite, Gims répond 
sans hésiter : «C’était inespéré. 
Ça part de trop loin, ce n’était 
pas planifié. Ce qui était planifié, 
c’était d’avoir un toit, du pain et 
de l’eau», a-t-il répondu. «C’est 
le plan de base. Ce qui m’arrive, 
c’est que du plus», a-t-il ajouté, 

avant d’évoquer sa vie d’avant. 
«Moi, je visais un taf tranquille, 
je voulais être postier, c’était la 
petite planque», a-t-il révélé, 
avant d’évoquer son passage par 
la case parc d’attractions. 
«J’avais un pote Mehdi, qui 
travaillait à la poste, je le 
saoulais pour qu’il me pistonne. 
Il ne pouvait pas. Alors je suis 
allé bosser à Disneyland, je me 
suis déguisé, c’était dur...», a-t-
il révélé. Évidemment, ce que 
nos confrères de La Provence 
attendait, c’était de savoir en 
quoi Gims était déguisé. Prince, 
fée, animal... Ne comptez pas sur 
l’artiste pour cracher le morceau. 
«Non, je ne vous dirais pas en 
quoi (rires)», a-t-il lâché, avant 
d’avouer être «reconnaissant et 
conscient» de ce qui lui arrive.

 Florent Pagny donne de ses nouvelles

David Beckham : 

ses révélations étonnantes sur les habitudes 
alimentaires de sa femme Victoria

Gims déguisé à Disneyland Paris 
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L’Agence 
d’Amélioration et 
de Développement 

du Logement (AADL) a 
annoncé dimanche dans un 
communiqué la reprise de 
l’accueil des souscripteurs 
aux programmes de logements 
location-vente et des habitants 

de ces quartiers.
«L’AADL et ses différentes 
directions régionales à savoir, 
Alger Est, Alger Ouest, 
Ouargla, Tiaret, Sétif, Annaba, 
et Oran, ont repris dimanche 6 
février 2022 les rendez-vous 
d’accueil pour la prise en 
charge des préoccupations des 

souscripteurs et des habitants 
des quartiers AADL», a 
indiqué l’agence sur sa page 
Facebook.
L’AADL avait suspendu la 
prise de rendez-vous en raison 
de l’augmentation des cas 
d’atteinte au covid-19 parmi 
son personnel. 
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Les agences AADL rouvrent leurs portes pour 
accueillir les souscripteurs

Le ministère du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale a 

appelé lundi les demandeurs 
d’emploi à la vigilance 
vis-à-vis des annonces 
tendancieuses diffusées sur 
Facebook, affirmant que la 
page Facebook de l’Agence 
nationale de l’emploi 
(ANEM) est la seule habilitée 
à les informer sur les offres 
d’emploi et l’allocation 

chômage.
«Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 

sociale porte à la connaissance 
de l’ensemble des utilisateurs 
des réseaux sociaux, 

notamment les demandeurs 
d’emploi, que la page 
officielle de l’ANEM, certifiée 
par la direction de Facebook, 
est la seule et unique page 
habilitée à les informer sur le 
marché et les offres d’emploi 
ainsi que les informations sur 
l’allocation chômage», précise 
un communiqué du ministère.
Il appelle également les 
citoyens, notamment les 
jeunes, à «la vigilance vis-à-vis 

des annonces tendancieuses 
diffusées par certaines pages 
Facebook, qui peuvent pirater 
leurs données personnelles à 
des fins malintentionnées».
Le ministère «dégage sa 
responsabilité de toutes les 
fausses pages et comptes qui 
utilisent le logo et le nom 
de l’ANEM et diffusent des 
informations erronées qui 
visent à induire en erreur 
l’opinion publique».

Les demandeurs d’emploi appelés à la vigilance 
face aux annonces tendancieuses sur Facebook

Les services 
opérationnels de la 
police judiciaire ont 

traité 257 affaires liées à la 
spéculation et au monopole 
des produits alimentaires de 
large consommation sur tout 
le territoire national, dans 

lesquelles sont impliqués 
295 individus, a indiqué un 
communiqué des services de 
la sûreté nationale.
«Dans le cadre des efforts 
de lutte contre toutes 
formes de spéculation des 
marchandises, les services 

opérationnels de la police 
judiciaire ont traité, du 
01 septembre 2021 au 07 
janvier, 257 dossiers liés à la 
spéculation et au monopole 
des produits alimentaires 
de large consommation sur 
l’ensemble du territoire 

national, dans lesquelles sont 
impliquées 295 individus», 
précise la même source.
Ces opérations ont permis la 
saisie de «13.273,22 quintaux 
de denrées, et 40.667 litres 
d’Huile de table», ajoute le 
communiqué.

295 individus impliqués dans 257 affaires de 
monopole des produits alimentaires

Pensée à notre cher et regretté

Djamel Bouchaour
Ex employé au trésor et fervent supporteur de l’USMAn

 

Voilà près de six (6) années passées que nous a quitté à jamais pour un 
monde meilleur, notre regretté fils, frère et ami de l’usine à gaz, connue 
familièrement « Bormat el gaz ». ce fut une triste journée lorsque tu es 
parti, ce jour-là ta dépouille avait été accompagnée jusqu’à ta dernière 
demeure au cimetière Bougantas, par une foule nombreuse composée 
d’anciens sportifs, amis, voisins, et proches parents.
Ton départ  nous a laissé un grand vide que ce soit au sein de ta famille 
ou dans notre cité Bormat El Gaz.
Personne ne pourra oublier  ta disponibilité, ta gentillesse, ta délicatesse et ta générosité envers autrui. mais 
dans nos mémoires tu resteras toujours vivant.
Que tous ceux et celles qui t’ont connu aient une pieuse pensée pour toi …Qu’allah t’accorde sa Sainte 
miséricorde et t »accueille dans son vaste Paradis…Amine Ya Rab el aalamine.

A dieu nous appartenons et à lui nous retournons 


